

# SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA  
N.º IV - EPOCA VI



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA  
Barcelona, sábado, 12 agosto 1933  
NUMERO 742

## PROBLEMAS ACTUALES

### RESISTENCIA A LAS LEYES FASCISTAS

El Gobierno está en su papel dictando leyes a cual más inicua y tiránica. Y los pueblos en el suyo al resistirlas, al sabotearlas, al inutilizarlas prácticamente por medio de la desobediencia, mientras no llega el momento de deslejar la nueva vida sin capitalismo ni autoridad. No hay Gobiernos mejores ni peores. Son unos ilusos los que creen en aquello de la gradación, de la existencia de unos más liberales que otros. El actual momento de descomposición social y económica del régimen, le demuestra acabadamente.

La Inglaterra monárquica, conserva hábitos de libertad que pretenciosas democracias han suprimido radicalmente. No es cuestión de formas, o de partidos, sino de fondo. La autoridad es incompatible con la existencia de la libertad. Tanto si el Estado lo representa un monarca absoluto, como un presidente o un dictador, será dable apreciar alternativas en el grado de opresión, según las circunstancias. Veremos por doquier como las democracias, en momento de apremio, se refugian en el despotismo.

Se mantiene el liberalismo burgués en tanto que la acometida de los de abajo no compromete la estabilidad de los privilegios económicos y políticos, es decir, en tanto que las relativas libertades que sirven de fundamento teórico a la democracia no son un obstáculo a la perfecta seguridad de las formas de vida establecidas. Se podría alegar diferencia real, efectiva, entre unas y otras formas de Gobierno, sería explicable que una parte de la opinión prefiriese la democracia, siempre que esta mantuviera inalterables las riquísimas libertades populares por encima de todas las contingencias de lucha social. ¿Ocurre esto? ¿No vemos acaso diariamente pisotear los derechos del proletariado y ensayar, bajo el brillante ropel democrático, los repugnantes métodos del fascismo? El mismo fascismo no habría nacido en circunstancias distintas. ¿Se concibe a Mussolini iniciando el terror en Italia en períodos de tregua en la lucha social?

Estos ejemplos pueden multiplicarse hasta lo infinito. La gran utopía no es la de los anarquistas que reclaman la lucha en el mundo por desplazar las formas arcaicas de vida, dejando paso a una armonía posible, perfectamente compatible con la naturaleza humana. Utopistas, son los que creen en el Estado justo, paternal, que pueda servir de garantía al derecho de cada uno, sin comprender que para existir, el Estado, cualquiera que sea su estructura, necesita suprimir toda libertad.

¿Qué este caso no se ha dado en absoluto? No es ciertamente por que no sea esta su natural tendencia, sino por que no ha logrado vencer todas las resistencias, e incluso se ha visto precisado a reconocer una mayor esfera de libertad al individuo.

Obsérvese el concreto ejemplo en España de la ley de 8 de abril. El proletariado confederal ha sabido valientemente resistir, arrojando todas las consecuencias. Esta ley, no rige para el más importante sector de la población productora, que prefiere colocar sus organizaciones en la clandestinidad antes que someterse.

Identica actitud asumirá el proletariado confederal ante las leyes de Orden público y de Vagos, contra él directamente dirigidas. Las leyes han sido aprobadas en el Parlamento porque el Estado español precisa enriquecer su arsenal de guerra para vencer a la Confederación. Pero falta que esas leyes tengan efectividad. La C. N. T. no las reconoce. La C. N. T. puede derogarlas, sepultarlas en el olvido, arriarlas en el desván de los trastos inservibles. A su vez, para este fin, la Confederación debe prepararse, disponerse a devolver golpe por golpe, en riqueza su caudal de fuerzas organizadas que constituyen la base de su eficacia en la acción.

## Revisión

### Tres procesos

Tres procesos acaban de caer sobre las espaldas abiertas y empuñadas del proletariado español, dando fe de que las profundas raíces del aristocratismo hispano, raudo, petulante, fáltico y cruel, siguen agarradas al terreno social de ese país de tradicionalismo balcánico donde nos tocó en suerte nacer y vivir. Los procesos de Castilblanco, de la intención monárquica del día 10 de agosto y de los camaradas de Tarrasa.

Ellos tres, por sí solos, marcan con la precisión de tres puntas de un triángulo, la hecuba feudal a base de castas de la constitución de un pueblo que aún a través del siglo presente y a pesar del régimen democrático y de los aspavientos populistas que con la nueva táctica de los políticos modernos, conserva torpemente todo el farrago de prejuicios que son todavía un privilegio de noble, de blasón y de gente de armas con la misma dureza del tiempo de Alonso Quijano, de Sancho, de "mis señoras" los duques y de la duquesa Quintanona.

Hoy como ayer, en un cordón azul de siglos parejos, hay la casta de los altos y la de los bajos. La nobleza y los militares arriba, el proletariado y la clase media abajo. El siervo y el artesano bajo las espaldas y la bella espada de la pandilla heráldica. La ley emborrachada y poseída por los hidalgos. La plebe azotada por los ilustres varones que pujan el veterinario, el juez, la sentencia y el vergajo. Y el coturno de los juristas pisoteado por la cáliga brutal del centurión.

En el proceso contra los trabajadores de Castilblanco, los acusados eran proletarios, villa-

nos y plebe, según el diccionario, ríbosamente aristócrata de la lengua burguesa. Y fueron condenados a ojos de cubero, a puntapiés, sin grandes preliminares de comprobación y sin equidad alguna de la "lex populi" que llena la boca de los legalistas democráticos. Condenados severamente y hasta terriblemente. No los mandaron todos a una Siberia o a una Guayana ochocentista, porque no existe en España; pero les aplicaron una sanción equivalente, como para los "mulijes" del país.

En el proceso contra los caballeros de alto rango y de castrense profesión que distrajeran su tedio acurdiendo haciendo matar unos insignificantes soldados del cupo filis en la romántica aventura política del 10 de agosto, la manga de las togas se ensanchó sensiblemente, la justicia se puso doble vanda sobre la vista gorda, se taponó los oídos con algodón hidrófilo, y sonrió como la artista protegida a su protector. Los acusados se ritaron a sus jueces, pobre gente sin bella espada, sin cáligas y sin blasón, tomándose la justicia histórica en píjama y con té, y aceptaron por pura cortesía palatina el simulacro de una sanción formularia y de bien llevar, como para caballeros de la aristocracia.

En el proceso contra los camaradas de Tarrasa, hombres de traje azul y de alpargatas, de ideas libres y reciamente proletarias, la justicia no tuvo bastante con taparse bien de ojos y de oídos. Acostumbrada a las caricias de las manos perfumadas del castellano y del pisaverde, volvió la espalda a los acusados y se tumbó a la bartola sin que-

rer saber nada de ellos, con la displicencia de quien dice: ahí me las den todas.

Y dejó paso libre a la gente de armas. La toga quedó en la percha, recogiendo polvo y la espada cortó el proceso como un nudo gordiano: de un sólo tajo. Sin testigos, sin comprobantes, sin eximentes, ni atenuantes ni aun agravantes. Sin pruebas. Sin ley

y sin razón. Dejaron para otro día el análisis del derecho que les pudiera asistir para la caza. Eran plebeyos y gente de ideas gentiles, como para la hoguera y el garrote vil. ¿Para quién iban a ser los presídios, si no para ellos? Podrán pudrirse allí muy lógicamente y sin cargas de conciencia. En el triángulo que cierran los

lados de estos tres procesos está encerrado todo lo que puede dar de sí la sobada justicia social de la Democracia.

El pueblo dirá si no le parece hora ya de que borremos de una vez ese infamante triángulo que llevamos marcado en la carne como infamados o como reses.

Boy

## LOS COLABORADORES DE LA «JUSTICIA»

### UN CASO INAUDITO

El Ayuntamiento de Tarrasa quiere ser un buen colaborador de ese mito histórico llamado "justicia". Pero no se da cuenta de que obrando como lo ha hecho con su acuerdo en la última sesión acerca de los guardias municipales, cuyos nombres transcribiremos más abajo, se comete un acto vil, vergonzoso, acto que demuestra la cadadura moral de los ediles del Concejo agrensense, bastante rebajada, por cierto.

Hay que reírse e indignarse a la par de esa tan mentida independencia de los testigos que actúan ante un Tribunal o Consejo de Guerra. Cada uno ha de declarar como ordene el Ayuntamiento, es decir, como ordenen los caciques de turno, sobre todo si esos testigos desempeñan algún cargo municipal.

De lo que decimos, da fe lo siguiente: Ante el Consejo de Guerra que condenó a nuestros camaradas por los sucesos de Tarrasa, sin poderles probar los delitos políticos que les achacaba, declaró el subcabo de la Guardia municipal, Joaquín Murillo, cuya declaración fue retransmitida por la Prensa, y que hoy reproducimos nosotros:

Comienzo la prueba testifical, comparciendo en primer término Joaquín Murillo, subcabo de la Guardia municipal, quien no manifiesta cargo alguno contra los camaradas procesados, y dice que los autores de la protesta por las deportaciones pudieron marcharse todos del Ayuntamiento por las diversas puertas y ventanas que abundan en el edificio; que no detuvo a nadie; que fue él voluntariamente al Ayuntamiento al ver que nadie le contestaba por teléfono; que los rebeldes no iban armados; y que los disparos que oyó fueron hechos desde fuera; que fue a llevar un mensaje de rendición a la Guardia civil, acompañado de cinco individuos por él solicitados.

Pues bien: el Ayuntamiento de Tarrasa pretendió que este hombre mintiese haciendo cargos tremendos contra nuestros camaradas procesados.

No lo hizo así y, como "premio", el Ayuntamiento acordó, en la última sesión celebrada, que Joaquín Murillo sea castigado con la siguiente pena: quince días de suspensión de empleo y sueldo, relevándolo del cargo de subcabo y quedando relegado al destino de simple guardia municipal.

#### OTRO "PREMIO"

He aquí otra declaración de un guardia municipal:

Fidel Ruz. — Dice que no conoce a ninguno de los procesados y por lo tanto no formula ningún cargo contra ellos; que es guardia municipal, que ha estado cinco meses enfermo y que aun no se halla restablecido, padeciendo un ataque de amnesia desde el mes de enero del año en curso. Repetidas veces dice que no se acuerda de nada, y el abogado defensor señor Barriobero le dice que si se acuerda de ir a cobrar a fin de mes.

Como consecuencia de esta declaración, Fidel Ruz ha recibido la siguiente "caricia" del Ayuntamiento de Tarrasa: ocho días de suspensión de empleo y sueldo.

Si hubiera acusado implacable, el mismo Ayuntamiento habría, quizá, levantado un monumento en su honor.

#### MÁS "CARICIAS"

Esta es la declaración de otro miembro de la Guardia municipal:

José Caro Alonso, guardia municipal. — Estuvo detenido en el salón de sesiones del Ayuntamiento, junto con el alcalde y otros guardias. El señor Velilla le pregunta si

recuerda si después de llegar la fuerza pública se escaparon los rebeldes, y el testigo dice que eso era cosa muy fácil, y es lo que más se afirma en Tarrasa. No reconoce a ninguno de los procesados como participantes en el intento de rebelión. Niega, a preguntas del fiscal, que hubiese asistido a reconocer a los procesados a ninguna rueda de presos.



Lo he visto en piamas Rambias, con su rueda en movimiento, modulando su grito arcaico y tradicional.

Hacia años que no había visto en el centro de Barcelona esta silueta que parece de otro tiempo. Con su ancho sombrero, su blusilla corta, su rostro curtido por muchos soles, posee esta simpatía propia de los inadaptados y los nómadas.

Es lo que queda de la vida del trabajo trashumante, de esos vagabundos proletarios que hasta fines del pasado siglo recorrían pueblos y ferias bajo el sol y la lluvia, durmiendo en los pajares, gozando de esa hospitalidad campesina que dejaba en cerradura si llave las puertas de las casas; confundidos con los arrieros en las ventas, trasladándose a veces de país a país.

Antes, los afiladores que atravesaban Cataluña procedían de Francia. Recuerdo la vieja canción catalana:

Un esmolet vell,  
fa cara de noi,  
i ha vingut de França  
amb la mola al coll...

En Madrid, los afiladores proceden de Castilla la Vieja, de los poblachos sordidos, de las antiguas ciudades de historia y de romance.

Siento simpatía por todos estos artesanos libres, no sometidos a salario alguno, libertados de la explotación burguesa. Son los restos de una época de independencia, de bohemia gloriosa, de libertad ambulante, que sólo gozaban los vagabundos, los buhoneros, los antimaniquis, los gitanos y estos hombres sin oficio, ni más medio de vida que una rueda, una manada de pavos, un rebaño de esquiladas ovejas, o un burro cargado de botijos, de arropo o de hierbas medicinales.

Poco a poco, todo esto va desapareciendo. En verano vemos aún el espectáculo de los botijeros; en Navidad, el de los pastores de pavos; de vez en cuando, como hoy, un afilador cruza por nuestra vista, con su rueda roja, su traje aún típico, su semblante alegre y sus bromas a las criadas.

Lo he visto junto a Canaletes, cerca de la fuente, afilándose unos cuchillos que le habían bajado de un piso. El movimiento rítmico de la rueda rimaba con su silbar gozoso. Me ha dado la sensación de un hombre libre y feliz, sin preocupaciones fuera de nuestra vida material y como dichosamente retenido en lo mejor de su pasado. Como Diógenes, y sin cálculo filosófico alguno, este hombre levanta su libertad sobre el sólido edificio de sus pocas necesidades y de su falta absoluta de ambición. Goza de la vida tal cual es, bastándole un día de sol, el cielo azul, el espectáculo de un atardecer apacible y un buen trago de agua fresca, para alegrarse de haber nacido, para cantar y bailar, siguiendo el ritmo de la rueda roja y del chirriar de los cuchillos, afilados como en tiempos del Old Campador.

El Peregrino Quijoso

## EL PROCESO DE TARRASA

Al parecer, el auditor disiente de la sentencia y, según todas las probabilidades, el disentimiento se condenará en un dictamen favorable a la absolución de casi todos los compañeros y a penas para algunos de uno a seis años.

Según todas las probabilidades, la causa de los compañeros de Tarrasa va a entrar en una fase de gran interés. Sabido es que en el fuero militar no hay, prácticamente, recurso de apelación y que éste sólo tiene lugar cuando la primera autoridad judicial militar del territorio de visionario, antes el capitán general hoy el auditor, disiente de la sentencia.

Este es el caso del proceso de Tarrasa; y el disentimiento del auditor es muy posible que se condense en un dictamen favorable a la absolución de casi todos los compañeros y a condenas para otros de uno a seis años.

La Sala Sexta del Supremo ha de fallar en definitiva. El auditor entiende, al parecer, que no se dió al supuesto delito la calificación adecuada y que tampoco se adjudicaron con acierto las penas. Dijimos siempre que el proceso de Tarrasa tendría en breve un desenlace optimista. ¿Estamos ya en el umbral de ese desenlace? Así lo queremos y así lo esperamos. La C. N. T. tiene el compromiso de honor de considerar la causa de Tarrasa como un paso honoroso del que todos saldremos satisfechos. Y la Justicia también.

## ACTUALIDAD

### JALEO

En este caso no es equivalente de "sandunga", ni de "aire gitano". Jaleo quiere decir aquí "cisco", "betón", "gresca", "jarana", "camorra". O sea, lo que hubo hace unos días en un centro autonomista rabioso de Barcelona, que toda la Prensa, excepto nosotros, reseñó.

Y lo hicimos a posta. Porque no dijéramos esos "macaístas", que nos aprovechábamos de sus escándalos. Pero hoy no hay más remedio. No ha quedado periódico de Madrid ni Barcelona que no lo haya reseñado. Sería faltar a un elemental deber de información que continuásemos silenciando el "jaleo" habido.

Discursos. Gallegos, vascos, catalanes. El separatismo regional gritó contra la "Gaeceta", "ese periódico infame", que dijo el gallego Pedrayo. Echó pestes de todo lo estatuido por la "Niña" y de lo que falta por estatuir. A continuación, el representante de la Generalidad pretendió hacer uso de la palabra; nada más que "pretextó". Entonces comenzó el "jaleo". Vivas por aquí, Muera por allá. El primero de este género fue así: "Morin es traidor!" Esto de los traidores iba dirigido directamente a los conformistas del catalanismo. Y entre los conformistas, descuellan la figura del señor Maciá y sus falderos adláteres generalitatescos.

Y no es que lo digamos nosotros. En esto, ni entramos ni salimos. Lo dicen ellos, los puros y los maculados, los que conservan la integridad de su programa separatista y los que se han postrado ante las plantas de Manuel Azafia, el de los granos, y el gesto de "helados Polos".

El principio del colofón consistió en unos muera a la República, y el fin, en una cantata: "Els Segadors". Gran día para la independencia de Cataluña, para las informaciones periodísticas y para los vendedores de orquesta.

Amargo como el acibar para el señor Maciá, si es que toma a pecho estas cosas.

Cuando todos debieran reverenciar al líder simbólico del Estatuto, salen por peteneras los separatistas auténticos. Unas peteneras de aire "arresku-mufetro-sardanesca", que se oyen en toda la Península.

Lo del viejo refrán, viejo amigo, "a la vejez, viruelas".

## IRLANDA

### OFENSIVA GENERAL CONTRA COSGRAVE Y EL FASCISMO

Los camisas azules llevan la peor parte

Dublin, 11. — Se han producido en esta capital sucesos de alguna importancia, con motivo de la celebración del primer baile anual de los "camisas azules" del general O'Duffy.

El ex presidente Cosgrave, no pudo abandonar los edificios hasta primeras horas de la madrugada.

Más de 5,000 personas se reunieron frente a la casa donde se celebraba el baile, en el centro de la ciudad, mostrándose tan hostiles, que Cosgrave, siguiendo los consejos de la Policía, tuvo que refugiarse en una casa vecina para ponerse a salvo. Cuando se dirigía Cosgrave al baile, fue apedreado su automóvil por la multitud, rompiéndose el parabrisas y poniéndose en peligro el mismo Cosgrave. El chófer que conducía el automóvil fue herido de una pedrada en una pierna.

La multitud, que daba muera al fascismo, apedreó el edificio en que se celebraba el baile. La muchedumbre estaba tan amenazadora, que la Policía tuvo que dar una carga con las matracas.

Varios "camisas azules" están heridos por pedrada. El comandante Cronin, uno de los jefes de los "camisas azules", salió del baile en uniforme, y la muchedumbre se arrojó sobre él, con el intento de lincharle.

Acudió rápidamente la Policía, la cual le sacó de las manos de la multitud. Fueron detenidas varias personas.

### EL CASO DEL CAMARADA SANMARTÍ

Además de la nota general que publicamos, explicando la situación de los presos gubernativos, retenidos en la cárcel por el señor Ametlla, hemos de dedicar unas líneas especiales al caso del camarada Antonio Sanmartí, en el cual se pone de manifiesto una ilegalidad flagrante, cometida por las autoridades.

Sanmartí fue procesado por el Juzgado especial que entiende en los incidentes de la huelga de obreros. El juez, después de hacerse certificar por un médico

la aguda enfermedad en los ojos que el compañero Sanmartí padece, decidió concederle la prisión atenuada en su domicilio, para que pudiese atender a su delicada dolencia. Sin embargo, continúa en la cárcel, pasando por encima de la misma orden del juez, sin saber ni por qué se le retiene.

¿Qué más flagrante infracción de la ley? Que lo dignen los mismos administradores de la justicia.

DEL BOICOT A LA CERVEZA «BAIK»

PARA MIS COMPAÑEROS PESCADORES DE MEJILLONES

En el tiempo que hace que pertenecemos todos a una organización obrera orgullo de los proletarios dignos; en los días que han transcurrido desde que nos organizamos en la Sección de Pesca, del Ramo del Transporte, he visto que entre todos hemos procurado dirigir nuestros esfuerzos hacia la desaparición de la explotación continua que los dueños de los viveros hacen de nosotros.

Como se haga, toda vez que con ello se les escape uno de sus mayores beneficios que durante el invierno realizan a nuestra costa; pero también han de ver ellos que algún día tenía que acabar la ignorancia de nosotros, que no velamos que estaba en nuestras manos el terminar con todos los intermediarios, que no realizan otro trabajo que controlar cómodamente lo que a nosotros nos cuesta tanto esfuerzo producir.

Consideraciones de actualidad

FASCISMO

Definición. — Es la dictadura del gran Capital apoyado en la pequeña burguesía y parte de la clase trabajadora. Es el frente único de los terratenientes, burguesía y clero, en un plan nacional e internacional.

El terrateniente exige una alza de los productos agrarios. El burgués exige que sus beneficios fabulosos de año en año pasen a la historia. Ambas fuerzas astutamente unidas exigen que se reduzcan los salarios, que se aumente la jornada de trabajo y que se eche mano de mujeres y niños —sin olvidar la racionalización de la producción y el perfeccionamiento de la técnica y de la maquinaria.

Causa.—Al finalizar la guerra mundial, la economía reveló la enormidad del conflicto planteado por la burguesía. La industria de guerra, nacida al unisón de la carnicería humana, había absorbido por completo a la industria que se mueve por un objetivo comercial, pero que a la larga prepara el conflicto bélico. La desorganización económica produjo un malestar inmenso en el mundo entero. Las naciones mejor dotadas de utillaje industrial, mejor provistas de mercados y resguardadas por una mayor potencialidad financiera, pudieron hacer frente al desbarajuste mundial y esclavizar a las naciones que se encontraban en un mismo nivel productor.

Los representantes de la pequeña burguesía y de las tres cuartas partes del proletariado, aceptaron el papel de encadenadores de la indignación popular dentro del marco burgués. En todos los países, los socialistas se agarraron a la chaqueta de los eternos enemigos de los trabajadores.

culpable por no poseer la responsabilidad de un partido que se halla bajo la égida de postulados de redención social.

Los socialistas que durante la Dictadura galantearon a Primo de Rivera y a Martínez Anido, se dispusieron a desempeñar el papel que sus correligionarios ya les habían trillado de antemano.

Ignorancia del trabajador cayó una vez más en el cepo hábilmente dispuesto por los mayores arrivistas que la Historia recuerda. El triunfo electoral fue enorme. Ante esa ola popular, el día 14 de abril se proclamó la República catalana. Maciá, que llegó a convertirse en el símbolo de toda la clase trabajadora que cobija la Península Ibérica, ha incurrido en una responsabilidad enorme.

LOS PRESTAMISTAS, AL MARGEN DE LA LEY

Otros trucos para «hacer negocio». — Procedimientos para escurrir el bulto. — Saltos mortales al borde del Código

El prestamista, honra y prest del judaico comercio, es hombre de inventiva fecunda y no se para en barras con tal de conseguir el fin propuesto: expoliar a todo el mundo y hacer el agosto empigando en diciembre, viviendo en la abundancia a costa de la miseria. El prestamista es, valga la chulesca frase, el hombre que saca pesca de un sifón.

«Cantan de seguida», había que prevenirse. Casi constantemente había en la tienda un señor como si estuviera de visita, como un negociante que busca gangas. El prestamista, visto el peaje del recien llegado, le decía muy amablemente:

La cueva de aquella casa era un laberinto de rincones y recovecos imposible de escudriñar. No está en mi ánimo afirmar que todos estos señores operan de igual forma. ¡Ni mucho menos! Pero que existen casas de empeño en Madrid cuya cueva alberga secretos escondidos, lo saben los chinos que habitan en China.

—Yo no puedo comprometerme a comprar cosas procedentes del robo. Pero, mire, este señor puede ser que le compre eso. Caballero, ¿a usted le interesa esto que viene a vender este muchacho...?

—Infeliz es decir que el visitante era dependiente de la casa. Pero si la Policía lograba cazar al ratero y éste cantaba el sitio donde había pignorado lo sustraído, el prestamista, muy orondo, afirmaba que el comprador había sido un señor que estaba allí por casualidad y cuyo domicilio ignoraba... Ya podían buscar.

Según mi amigo, aquel prestamista también tuvo un trágico fin, como el mío de la sortija. Murió en un descarrilamiento. La familia hizo que le dijeran misa y costó un funeral a todo lujo. Hoy, según afirman los prestamistas de gloria, vulgar curas, canónigos y obispos, el alma de aquel bienhechor de la Humanidad estará sentada a la diestra de Dios padre, todopoderoso, creador del cielo, de la tierra... y de los prestamistas.

Maniobras escisionistas en Valencia

Amenazas irresponsables contra los compañeros de la organización

Los falsos redentores de la Confederación Nacional del Trabajo en el seno del Sindicato Metalúrgico disidente, en vista de que han perdido la confianza de los trabajadores metalúrgicos de Valencia y que no pueden continuar mangoneando los intereses de los trabajadores, por haberse apartado éstos de los falsos ídolos, no contentos con haber dividido el Sindicato ante la actitud que tomó la Sección de Caldereros en Hielo, de continuar cotizando el sello confederal y de llevar al ánimo de los demás trabajadores que su sitio está dentro de la Confederación, estos individuos, repetimos, se pusieron de acuerdo para obstaculizar toda nuestra propaganda, apoyados por las autoridades.

Comentario no hacemos ninguno, que sean los trabajadores los que serenamente los hagan y sepan a qué atenerse.

El original del anuncio lo conservamos, a los efectos que pudieran derivarse. Contiene amenazas de muerte y todo el evidente la baja catadura moral de sus autores, enemigos de la Confederación Nacional del Trabajo, a quienes el despecto domina y arrastra a todas las insensateces.

Hace cierto tiempo conocí a un individuo que se dedicaba a la compraventa ambulante, al chamarrillo trambante. Por este motivo tenía bastante trato con los prestamistas. A él debo ciertas anécdotas de la vida «comercial» de los usureros mercantilistas.

Los condenados a muerte: Miguel Gil, Antonio López, José Parada, José Torres y Miguel Sánchez Grao, Valencia.

Los guardias de Asalto con las maquinillas de cortar el pelo, en forma tal, que algunos de ellos tienen el rostro desfigurado, hasta el extremo de que la boca se confunde con la nariz y han perdido la fisonomía. Los otros cinco se hallan en iguales condiciones. El primero de los citados compañeros, Juan Morales Barrea, fue luego conducido a un lugar en donde, a causa de las torturas, perdió el conocimiento.

LA INQUISICIÓN EN EL PUERTO DE SANTA MARÍA

Seis compañeros brutalmente maltratados, uno de ellos gravemente herido

Careciendo de noticias sobre los últimos sucesos del penal del Puerto de Santa María, transcribimos de «C N T» la siguiente información:

Jerez de la Frontera, 9, a las 13.30. Por teléfono.—Otra vez en el trágico penal del Puerto de Santa María se han registrado gravísimos sucesos, de los que han resultado víctimas varios compañeros a causa de los malos tratos que les infirieron los guardias de Asalto, con el ayudante de servicio a la cabeza.

Ante la actitud de los reclusos, el ayudante llamó a los guardias de Asalto, que obligaron a los presos sociales a ir a la barbería, y ya en ella procedieron a atarlos a los sillones, maltratándolos. Como protestaran del trato, varios de los presos fueron sacados fuertemente golpeados por

DEL BOICOT A LA CERVEZA «BAIK»

Este asunto amenaza tener repercusiones internacionales

Aunque parezca al «substituto» que encabezamos estas líneas un tanto exagerado, a nadie le ha de extrañar, toda vez que responde a una verdad sin discusión.

Estamos seguros de que las maldiciones más significativas van a caer sobre nuestra cabeza; pero nosotros de antemano se las devolvemos, corregidas y aumentadas, recalculadas que la culpa de todo esto no la tiene más que la misma Empresa, por su torpezado en aguantar su actitud suicida, que a este paso dará al traste con la razón comercial que representa.

PORTUARIAS

CASOS Y COSAS ABSURDAS DEL JURADO MIXTO

Desde que el Jurado Mixto logró meter los zancos en la organización del trabajo en el puerto, vienen ocurriendo unas cosas y unos casos en él, que demuestran bien claramente el sectarismo y la mala fe de los componentes de dicho organismo.

pre es el perteneciente a la camarilla de tiralevistas y aduladores. Si no lo toman a mal, nosotros preguntáramos al «amigo» Angel Serra, vocal obrero del Jurado Mixto (Carbón Vegetal), que tan activa parte ha tomado en la organización de esta parodia de turno de trabajo; ¿en qué clase de trabajo se ha clasificado? ¿Como apurador o palanquero?

El Jurado Mixto, que sabe que el turno de trabajo es la aspiración unánime de los trabajadores portuarios, para dar un poco de «coba» a éstos, e ir sosteniendo lo insostenible, organiza por su cuenta un turno de trabajo que es una ficción y una mentira. Y lo organiza partiendo de la base de las clasificaciones de los trabajadores, las cuales llegan al máximo en la Sección de Carbón Vegetal. Apuradores, horquilleros, palanqueros, chapadores, etcétera, forman la clasificación de esta Sección.

En distintas ocasiones, este sujeto ha manifestado su decidido apoyo a la clase trabajadora del puerto, y muy particularmente ha demostrado verbalmente su entusiasta simpatía hacia los accionistas jubilados del Carbón Vegetal, pero para que nosotros creamos en la sinceridad de sus palabras, éstas deben ir avaladas por los actos.

El conflicto de la casa Esteban Vendrell

Seguiremos informando sobre este conflicto, ya que después de cuatro semanas de huelga y, a pesar de que nos hayan traicionado seis individuos, que lo único que poseen es estómago, ya que la dignidad no la han conocido, la huelga sigue su curso.

ta en una campaña, somos capaces de llegar hasta Sitjes, sin que nos tengamos que detener mucho tiempo en la casa Termes (esamos, Piñol), para que se note nuestra presencia.

REDACCION

Sindicato Unico de Trabajadores de Pla de Cabra.—Los ejemplares del cuadro que indicáis podéis solicitarlos a «Tierra y Libertad», Unión, 18, 3.ª, primera, Barcelona.

Para el proceso de Tarrasa Para el proceso de los compañeros de Tarrasa, hemos recibido del Grupo Pro Cultura de Flix, la cantidad de 285'30 pesetas. Recaudadas por suscripción, 78; entre varios compañeros, 24; Grupo Pro Cultura, 150, y de varios compañeros de Ribarroja de Ebro, 18'50 pesetas.

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

(De la Agencia Allante y de nuestros corresponsales particulares)

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

Dos actitudes

La U. G. T. recibe una subvención cuantiosa del Estado y la C. N. T. renuncia a toda ayuda oficial

El Consejo Ejecutivo del Instituto de Reforma Agraria, ha concedido préstamos o anticipos reintegrables a yunteros y campesinos...

La representación obrera en el Consejo Ejecutivo del Instituto de Reforma Agraria propone que el importe de los créditos se entregue inmediatamente a los obreros.

Como se verá por la cuantía de los créditos que se proponen y su detalle, que figura en una de nuestras notas informativas, hay partidas importantes como la de 616.500 pesetas para Algodonales...

No es preciso insistir para comprender que el titulado vocal obrero del Consejo Ejecutivo del Instituto de Reforma Agraria es socialista, y que socialistas son los inspiradores de la operación...

Cuando se discutió la Reforma Agraria, dijimos lo mismo. Se replicó que eramos exagerados y sectarios, que todo lo que el Estado concediera a los trabajadores lo haría para beneficio de éstos...

En las escuelas e institutos se está formando una clase de maestros y profesores de origen socialista. En el campo se está creando una burocracia socialista. Los Comités Mixtos son covachuelas de funcionarios socialistas.

Anotemos tanta desaprensión y digamos que como ejemplo moral la actitud de los Sindicatos Campesinos de la C. N. T. que van expropiando la tierra, suprimen la renta y organizan el cultivo en común sin querer deber nada al Estado.

El Estado es pródigo con los socialistas

Madrid, 11. — Bajo la presidencia del señor Terrer, ha celebrado sesión el Consejo Ejecutivo del Instituto de Reformas Agrarias.

Conoció el Consejo un dictamen de la Subdirección por el que se propone que el Instituto acuerde aprobar los créditos para conceder préstamos en concepto de anticipos reintegrables, a los yunteros y campesinos a quienes entregaron fincas para intensificación de cultivos.

Con el voto en contra de los vocales patronos el Consejo acordó conceder los siguientes créditos: 50.200 pesetas para la intensificación de cultivos en las fincas de la villa de El Bosque; 118.966 pesetas para las de Borne; 61.607 pesetas para las de San Juan del Valle; 121.327, para las de la Barca de la Florida; 252.286, para las de Villa Martín; 616.500, para las de Algodonales; 74.952, para las de Casas Viejas; 133.144, para las de Tarifa; 221.940, para las de Alcalá de los Gazules; 227.944, para las de Conil; 32.978, para las de Medina Sidonia (todas ellas en la provincia de Cádiz); 5.000, para la de Santa Cruz de Retamal (Toledo); 7.100, para Villaverde del Río (Sevilla); 26.000, para Abenojar; 4.000, para Villamayor de Calatrava (ambas de la provincia de Ciudad Real); 137.500, para Azuaga; 5.805, para Quintana de la Serena (ambas de la provincia de Badajoz).

El señor Rodríguez Jurado, propuso al Consejo que se revisen con la mayor escrupulosidad los expedientes de intensificación para que, en los casos en que se hayan cometido infracciones del

decreto, se exija la debida responsabilidad.

La representación obrera solicita a continuación que las cantidades importe de los créditos aprobados sean entregadas inmediatamente a los obreros.

La propuesta es aprobada con los votos en contra de los vocales patronos y del presidente del Instituto.

Un proyecto dictatorial de Azaña

Madrid, 11. — Diputados de la minoría Acción Republicana, según afirma un diario se muestran disgustados por los constantes aplazamientos que está sufriendo la anunciada asamblea del partido, que debía celebrarse en estos días. Creen que se trata de salvar los peligros que en esta asamblea se habían de presentar, pues los puntos principales a discutir eran las condiciones en que pueden actuar en política en un Gobierno de coalición. Se nota un ambiente muy favorable a la cordialidad republicana y al acuerdo entre radicales y socialistas para ir a una acción conjunta en unas futuras elecciones. Y para que no se lleve a tratar de estos temas, el Consejo Nacional, con aspiraciones que no oculta el manifestar que son del propio señor Azaña, apiza la celebración de la asamblea que había de tomar acuerdos concretos y terminantes, y a cuya disciplina democrática tendrán que someterse todos, incluso el propio señor Azaña. De ahí el disgusto que expresaban diputados de esta fracción, que piensan exteriorizarlo dirigiéndose a su organización en queja escrita.

La gravísima situación de Cuba

El hambre colabora con Machado contra el pueblo cubano. Desorientación de las autoridades. — La rigurosa censura de Prensa y de comunicaciones telegráficas. — Machado se obstina en seguir en la Presidencia. — Se prohíbe el tránsito después de la hora de queda, como en la Edad Media. La huelga paraliza el tráfico en toda la isla. — Expectación

Hyde Park (Nueva York, 11. — El presidente Roosevelt, ha declarado que los Estados Unidos no han hecho indicaciones formales y oficiales para la dimisión del presidente Machado. Agrega Roosevelt que los Estados Unidos, continuando su política de no intervenir en la política de Cuba, nada hacen, aunque el embajador señor Wells, coopere con el Gobierno y con los opositores para buscar una fórmula y evitar que se llegue a una situación extremadamente delicada.

Nueva York, 11. — El presidente Roosevelt, ha enviado al pueblo cubano un mensaje, por mediación del señor Cintas. Después de la entrevista del presidente con el embajador cubano, se facilitó el siguiente comunicado: "El presidente de los Estados Unidos y el embajador de Cuba en esta nación, han estado discutiendo sobre la situación en Cuba, y principalmente, sobre su aspecto económico.

Estimamos que los problemas planteados por el hambre y la depresión, son de tan inmediata importancia, que deben anteponerse a los problemas políticos, y debería hacerse lo necesario en el más breve plazo de tiempo para mejorar las condiciones económicas."

El mensaje fué cursado inmediatamente al presidente Machado.

La Habana, 11. — Se acentúa la falta de géneros alimenticios y se halla completamente paralizada la distribución de leche. La Policía usa de la fuerza para obligar a los propietarios de tiendas de comestibles para que abran sus establecimientos. La atmósfera en la ciudad es cada vez más densa, reinando gran desorientación acerca de la determinación final de Machado.

La Habana, 11. — No se ha proclamado la ley Marcial, como se ha transmitido al extranjero, pero Machado ha firmado un decreto que prácticamente equivale a aquella y que entró en vigor a las seis de la tarde de ayer.

En virtud de dicho decreto se prohíbe terminantemente el tránsito de ciudadanos a pie o en vehículos, después de las seis de la tarde.

Machado ha firmado otro decreto diciendo que a la hora de queda (las seis de la tarde), todos los ciudadanos deberán recogerse.

Manzanillo (Cuba), 11. — Se han registrado tumultos a consecuencia de los cuales resultaron un obrero muerto y varias personas heridas, entre éstas un interventor militar y un teniente de Policía.

La Habana, 11. — Puede decirse que se ha registrado un cambio teatral en la situación política, pues el general Machado, al que se acusaba entre otras cosas de falta de entereza consentiendo o aconsejando la intro-

misión del embajador de los Estados Unidos en las cuestiones interiores de Cuba, ha iniciado una enérgica campaña contra dicho embajador, habiendo cursado órdenes para que se intensifique la propaganda en este sentido.

Nueva York, 11. — Las noticias que llegan de La Habana, continúan señalando que la situación es gravísima. Las tentativas de apaciguamiento hechas por parte del presidente Roosevelt, no han surtido el efecto apetecido y los ánimos continúan estando muy excitados.

En Washington se declara que el presidente Machado debe dimitir y toda la acción diplomática del Gobierno norteamericano tiende a este fin. Por el momento, Mr. Roosevelt es de la opinión de que debe obrarse por persuasión y no por la fuerza armada. Por ello ha decidido que no se envíe ningún cuerpo armado, ni a Cuba ni a ningún otro país suramericano.

El ministro cubano de Negocios Extranjeros, señor Ferrara, ha pasado en avión sobre Washington, dirigiéndose de Nueva York a La Habana, pero no hizo escala en la capital norteamericana.

El señor Cintas ha conferenciado nuevamente por teléfono desde Nueva York, con el presidente del Estado.

En Washington se está desfavorablemente impresionado por los esfuerzos del señor Cintas, quien quiere impedir a toda costa

la intervención del embajador norteamericano en Cuba, Mr. Welles. Además, se propone también influenciar a la Prensa norteamericana.

En La Habana, el palacio de la Presidencia y todos los edificios del Estado, están custodiados por las tropas. Las calles están casi desiertas, y las recorren constantemente patrullas de soldados.

Por otra parte, la situación está agravándose todavía más, por el hecho de que están agotados los depósitos de víveres en La Habana, y que la huelga paraliza totalmente el tráfico en toda la isla. Por ello, en todos los medios políticos de Washington y de Nueva York, interesados en los asuntos cubanos, se teme que después del movimiento huelguista actual surja un movimiento general de la población, impulsado por el hambre.

Nueva York, 11. — Comunican de La Habana a los diarios de esta capital, que a consecuencia de la declaración del estado de guerra, aquella capital ofrece un aspecto tristísimo.

A las seis de la tarde, se suspende la circulación por las calles, no permitiéndose circular más que las personas provistas de una autorización especial firmada por las autoridades militares.

En todas las plazas y parques públicos han sido emplazados cañones y ametralladoras. También hay ametralladoras en las encrucijadas de las grandes avenidas de la capital.

La Habana, 11. — Después de la proclamación del estado de guerra, ha empezado a funcionar la censura militar para la Prensa. La censura impide publicar ninguna noticia referente a la huelga y al movimiento revolucionario, como no sean las notas oficiales.

Las comunicaciones telefónicas y telegráficas con provincias están intervenidas también por las autoridades.

Por haber contravenido las disposiciones sobre censura, ha sido suspendida por las autoridades militares la publicación del diario "El País".

El Gobierno se ha incautado además de las emisoras de radio, y no se les permite dar otras noticias que las puramente oficiales.

Nueva York, 11. — Un radiograma de La Habana a un diario de esta capital, anuncia que están intervenidas las comunicaciones telegráficas y telefónicas por la censura militar.

Washington, 11. — Noticias de La Habana declaran que a pesar de los optimismos oficiales la situación en aquel país tiende a empeorar.

El presidente Machado, en un manifiesto dirigido al país, por el micrófono, ha declarado que está dispuesto a mantener el principio de autoridad hasta el último momento.

Declara que se halla asistido por la Cámara de los Diputados

AVISO Se ruega al compañero Magriñá, pase hoy por la Redacción de SOLIDARIDAD OBRERA, de siete a ocho de la tarde para un asunto urgente.

Los Soviets y la política

Los gobernantes rusos quieren emular la cortesía versallesca para agasajar a Herriot

Todos los periódicos burgueses publicaron anoche y publican hoy, una nota oficiosa de los Soviets, justificando la calurosa recepción que preparan en honor de Herriot, gobernante francés, uno de los jefes del radicalismo político, de quien los bolcheviques han pedido la cabeza infinidad de veces.

Esta incoherencia no es nueva ni mucho menos original de los Soviets. Los Soviets, como todos los grupos, escuelas o partidos que llegan al Poder, pactan con otros núcleos políticos. Bien. Pero al hubiesen pactado hace unos años, hubieran podido evitarse el continuo espectáculo que dieron siempre los bolcheviques franceses queriéndose merendar a diario a Herriot, y sacando la caja de los truenos cada día y cada hora, organizando revoluciones de esquina a esquina y trasiego a las columnas de sus publicaciones mareas de hielo, que de repente, sin que cambie en nada la política burguesa de Francia, ni la del partido burgués que ocupa el Poder en el radical Delandier, se convierte en hielo.

Podrán decir los bolcheviques que se trata de un matrimonio de conveniencia o de corrección diplomática. Todo eso es lo que han dicho siempre los socialdemócratas y por todo eso fueron combatidos siempre con acritud por el comunismo. Y todo eso es lo que dicen los burgueses: que en la vida hay que transigir, que es imposible sostener la tensión continua.

Pura farsa, porque con amabilidad que se tiene en Rusia con Herriot, como se tuvo antes con De Mouzie, no se quiere tener con los obreros rusos, sometidos a trabajos forzados, a hambre forzada y a sumisión forzada, mientras los primates de todas las Repúblicas y de todas las Monarquías, banquetean con los primates de la hoz y el martillo, emblema de trabajo que deshonra los políticos bolcheviques apropiándose.

Si faltaba alguna prueba para cerciorarnos del amontonamiento bolchevique con toda la burguesía del mundo, este viaje de Herriot, nos la daría plena y cumplida.

La Prensa soviética favorable a Herriot

Mosú, 11. — A creer a la Prensa soviética, se prepara una muy cordial acogida en Rusia, al ex presidente del Consejo de Francia M. Eduardo Herriot.

"El 'Investia', dice que la Prensa alemana, hace mal en extrañarse de que Rusia se disponga a acoger calurosamente a Herriot, "porque los Soviets, siempre reciben muy bien a sus invitados".

Añade, que no le parece político que los periódicos del Reich, se inmiscuyan en lo que no les interesa, porque Rusia no necesita consultar a nadie para hacer invitaciones.

Eduardo Herriot, llegará a Odesa el día 25 del actual, siendo recibido en dicho puerto por un representante de Stalin y otras personalidades rusas.

Herriot, es uno de los primeros hombres de Estado, franceses que visita la U. R. S. S., después de la revolución.

Los periódicos soviéticos, recuerdan que fué Herriot, quien preconizó el reconocimiento por Francia de los Soviets y quien restableció estas relaciones en el año 1924.

También recuerdan que fué Herriot el iniciador de la conclusión del pacto de no agresión,

y por el Senado, y que tiene, además, el Ejército a su lado. Sin embargo de estas declaraciones, es creencia general en Washington, que la presión del Gobierno norteamericano le obligará a dimitir.

Se tienen noticias fidedignas de que el movimiento revolucionario está ganando terreno por momentos en provincias.

Se sabe que en Santa Clara y Manzanillo la situación es gravísima, y que han habido nume-

considerado como el punto de partida para el acercamiento general, en todos los terrenos, entre Rusia y Francia.

El "Investia" termina diciendo: "Es indudable que la visita de Herriot, con las entrevistas a que dará lugar, marcará una importante etapa en el acercamiento franco-soviético.

Sus múltiples declaraciones, exentas de pasión política, referentes a las relaciones entre Francia y la U. R. S. S., inspiradas en el interés común de los dos países, han hallado en Moscú, el eco más favorable.

MUERTE DE UN PERSONAJE FASCISTA

El agresor se suicida

Roma, 11. — El periodista Filipperto Scarpelli, ha sido asesinado a tiros de revólver, en su domicilio, por un individuo llamado Víctor Branchi, el cual, después de cometida la agresión, se ha disparado una bala en la cabeza.

Scarpelli era muy conocido en los círculos literarios y periodísticos fascistas; ha sido caricaturizado a menudo y ha colaborado en varios periódicos ilustrados. Tiene publicadas también una serie de novelas y cuentos para niños.

rosos choques entre los revolucionarios y la fuerza pública. En Camagney, ésta ha sido arrollada por los revolucionarios.

En Pinar del Río y en Oriente ha ocurrido también sangrientos sucesos.

La Policía ha tenido que batirse en retirada, y los rebeldes, dueños de la calle, han organizado grandes manifestaciones, dando gritos de hostilidad contra el dictador Machado.

LO QUE DICE Y LO QUE CALLA LA PRENSA

Casos de insolación

En Sevilla ha habido, en un solo día seis casos de insolación, dos de ellos seguidos de muerte. Si el espíritu autoritario que se sube a la cabeza produjera los mismos efectos, la regeneración del mundo sería inmediata. Es dramático que el calor mate hombres útiles y que el autoritarismo no mate a los inútiles.

Una frase de Rojo

En el reciente discurso de Rojo Villanova en Segovia, hay una frase que vale la pena reproducir después de recusar las doctrinas de Rojo, en apariencia sólo teñidas de humanidad. Dijo Rojo que no hay que ofrecer cosas que no se pueden dar; y añadió: "Los socialistas prometen a los andaluces campos de siembra y dieron los campos de Casas Viejas para enterrarlos." Esta frase no la han reproducido los periódicos republicanos ni socialistas; tampoco los enemigos políticos de éstas.

Las protestas diplomáticas

Al referirse estos días los periódicos a los acontecimientos de Cuba, dicen que el embajador de España visitó al presidente Machado, ante quien —según los periódicos— protestó enérgicamente contra los muertos, detenciones y malos tratos dados a súbditos españoles.

Antes de ahora hubo los mismos abusos de Poder y la diplomacia no se movilizó. La diplomacia llega siempre tarde y sólo se mueve por componendas políticas. Ahora quiere salvar la vida a Machado antes de que el pueblo haga justicia. La diplomacia forma una poderosa internacional. Los diplomáticos ostentan la solidaridad de unos con otros. Algunos de ellos, los dependientes de Roosevelt, ya anticipan que protegerán la retirada —la huida— de Machado. Cuando Machado mandaba a sus ayacuchos que maltrataran a españoles y no españoles; cuando

La Cabeña y el Castillo del Príncipe eran tumbas para obreros y estudiantes; cuando la guardia rural embusaba en campos y poblados a los ejércitos del terror blanco, ¿qué hacía esa diplomacia sobredorada? ¿Por qué no protestaba? ¿En qué balles estaba; qué comisiones digiera?

La Libertaria

Tampoco se ha dado cuenta de la libertad decretada para Libertaria, aquella compañera ejemplar de Casas Viejas, para la que toda simpatía será siempre poca. ¿Qué tragedia será para ella volver al hogar sin hogar donde los suyos murieron retorcidos, incinerados en vida!

Irlanda

Está ahora en la más detonante actualidad Irlanda. Los periódicos lanzan artículos y más artículos sobre la lucha entre De Valera y Cosgrave, los dos líderes de la política irlandesa; el autonomista moderado y el separatista, moderado también. Este último, a pesar de su intransigencia pasada, trató con Londres porque Londres había

iniciado una guerra comercial intensa contra Irlanda y a esta tierra no llegan los millones de dólares que llegaban antes de los emigrantes que viven en los Estados Unidos.

La estampa de Irlanda —se dice— es esta: pequeños campesinos con muchos hijos y una vaca. Naturalmente, en un ambiente así, que además guarda la religión con furia, el clérigo es un caque. El político lucha para serlo él también, y de ahí el malestar de Irlanda. Cualquiera aldeano o vaquero aspira allí a tener una vaca y un hijo que llegue a ser ministro o a ser santo.

Las luchas políticas aldeanas de Irlanda, tuvieron un armisticio dilatado cuando Cronwell introdujo en aquel país el cultivo de la patata. Curas y caqueños depusieron las armas ante las patatas, pero volvieron a reñir. Estos días hubo en Dublín acontecimientos, y las últimas noticias acusan un intento del gobierno de Valera favorable a la independencia política del país o a una autonomía más amplia que la actual. De Valera se veía hostilizado por los que podrían llamarse extremistas y por los moderados de Cosgrave. Los ex-

tremistas ayudaron a De Valera a alcanzar el Poder y luego le dijeron que transigiera con Londres. Son cien mil hombres armados estos amigos De Valera, y a pesar de tener contra él, se le han unido ante la amenaza fascista del general O'Duffy. De Valera busca, además, aunque no lo parezca, contacto con los gobernante ingleses. Desciende De Valera de un médico castellano entrado en un médico norteamericano por republicano, y bajo su gobierno, el pueblo irlandés sigue creyendo en las vacas como en los clérigos y en los políticos. Ha fracasado su nacionalismo

La beneficencia

O la asistencia, como se dice corrientemente. Los hospitales están en plena miseria. Frase de un médico: "Cuando se despierte un enfermo desahuciado, si supe que se puede curarse o aliviarse con una miseria, tendría motivo para salir por ahí echando bombas." Con lo que se gasta en curar complejos enfermos de gandullía, los hospitales podrían vivir espléndidamente. Con los cuarenta mil duros diarios que gasta Barcelona en espectáculos frivo-

los, podría haber hospitales de oro. Con los mil millones gastados en ostentación monumental, en jardines absurdos y en palacios de la Exposición, a los que hay que entrar con paraguas, no habría enfermos desahuciados. Ni el Estado, ni la Generalidad, ni el Ayuntamiento, se crearon para curar enfermos, sino para crear y fomentar enfermedades.

Periodismo rotospectivo

Una publicación madrileña entregada al cultivo intensivo de la bagatela, y que por consiguiente vende cien mil ejemplares cada semana, está realizando ahora una obra que sobrepasa en banalidad a los espectáculos más banales del globo. El conde de Romanones explica en la publicación cómo se gobernaba hace veinte años; Ossorio y Gallardo cómo se ejercía la abogacía; Roberto Castrovido cómo se sentía el periodismo. No se pueden soltar más tonterías en menos palabras. Romanones viene a decir: "Gobernábamos como nos daba la gana". Ossorio y Gallardo dice que en toda su vida profesional de abo-

gado no conoció más de tres funcionarios venales, quedando así elevada, por Ossorio, la justicia de toga a los cuernos de la luna. Castrovido, es desdichado que se opuso a la amnistía, que votó las deportaciones, haciendo la vista gorda en lo de Casas Viejas, se enterneció —con ternura de marisco podrido— hablando de periodistas industrialistas desaparecidos, y en contradicción consigo mismo, llora la desaparición del periodismo liberalcero y según él, desinteresado.

Si Castrovido no tuviera una pitrona en el centro de la República traposondista, merecería que se le adjudicaran. Tener por periodistas a Burrell, a Vicenti, a toda aquella caterva de políticos de Alfonso! Castrovido, que siempre se llama republicano, exalta a los periodistas monárquicos y condena a los campeones de Casas Viejas. Es uno de los acontecimientos más patentes de la faros egolatría republicana. Creemos que no puede darse un caso peor de inconsciencia. Y por un sueldo... Aunque no... Eso no es un sueldo, es un saldo.

Huelga y boicot a la «Rocalla»

La U. G. T. empieza a manifestarse de forma que esperamos dentro de muy pocos días, que se solidarice con los huelguistas

Como decíamos hace pocos días, los afiliados a la U. G. T. que se prestaron a acceder a los deseos de la empresa para ahogar entre todos las aspiraciones de los camaradas de Castelldefels, se empezaron a dar cuenta de que no han sido más que unos juguetes para los dirigentes de esta empresa.

ambiente de desprecio de que son objeto por todas las personas honradas del pueblo, y ante este temor se le querido asegurar la continuación de la simulada formalidad, pero con ello lo que ha conseguido ha sido que los de la U. G. T. se dieran cuenta de estos manejos y levantaron el grito al cielo, por lo que este hecho representó, hasta el extremo que se espera que esto haya tenido la eficacia de precipitar este abandono del trabajo, por los que hasta hoy hicieron de esquirolas, esperando que si hacen un acto de dignidad, la C. N. T. está a su lado.

Esperemos los acontecimientos, seguros de que como siempre ellos han de venir a darnos la razón y entre tanto, que nadie desfallezca en esta lucha titánica.

El Comité de huelga

EL TRUCO DE LAS COACCIONES

Amigo lector: Si pasas tranquilamente por la calle y eres interrogado por algún policía, o algo que huele a autoridad, al preguntarte por tu profesión, niégala si eres de la industria de la Construcción, pues de lo contrario, estás expuesto a ser detenido por supuestas coacciones y a pasar varios meses en la cárcel para tranquilidad de nuestras "republicanas" autoridades.

Delegación de Hostafrancha. Dos horas después, luego de someternos a un pintoreo interrogatorio, nos condujeron a la Jefatura Superior, nos hicieron con vulgares ascosos, trasladándonos al Palacio de "Justicia", en donde el criminalista solo nos preguntó si pertenecíamos a la Confederación y a la F. A. I. Cuatro días después, se presenta en la cárcel el secretario del Juzgado número 11, el cual nos dice que el juez nos procesa porque pertenecemos al Ramo de la Construcción y hemos sido "detenidos" por supuestas coacciones, pero que si entregamos 1.000 pesetas por las costas y 500 pesetas por la fianza, nos dará la libertad provisional.

Sigue leyendo, amado lector, y comprobaremos la veracidad de lo que te he expuesto. El día 18 del pasado mes, iba yo en compañía de cuatro camaradas más, con dirección a la playa de Casa Antúnez, y al atravesar la carretera de la Bordeta fuimos sorprendidos por una pareja de la Guardia Civil, que fusil en mano procedió a registrarlos. Cuando ya se disponían a retirarse por encontrar infructuoso el cacheo, acertó a pasar un taxi, el cual conducía a un capitán de la benemerita y una pareja del mismo cuerpo, que sin más aviso, nos obligó a tomar asiento en el vehículo que los conducía, llevándonos a la

Por las razones expuestas, lector amigo, llevamos cerca de un mes encerrado en la "Modelo" cinco hombres, por el sólo delito de pertenecer a la Construcción y de querer ir juntos a la playa. Juan Bueno Cárcel, 8 de agosto de 1932.

¡CIEGOS!

"Al pueblo hay que darle pan con una mano y con la otra, garrotazos."

«Yo me dije una vez un amigo mío, que habiéndome aprendido, indudablemente, de alguno de los miserables que jamás querrán pertenecer al pueblo en tales circunstancias, seguramente se imaginaria que iba a dejarme atónito con tamaña majadería. —¿Qué imbéciles sois! — le dije—. Hasta parece mentira que no lleguéis a percataros del lamentable estado de degradación en que permanecéis, junto con esos tontos presumidos, con esos vanidosos que, al servicio incondicional de ministros, diputados, o vulgares profesionales de la política, se hacen pasar por vuestros "dirigentes".

adecuada explicación; a eso se le llama cortar por donde no se puede desatar. Y, como tú, son infinitos, por desgracia, los que se hallan en tal estado de aborregamiento. Has dicho que tú no te consideras superior a los demás. Vamos, pues, a preguntarle a nuestros conciudadanos, uno por uno, a ver si ellos dicen necesario lo que tú has dicho que no has de menester, eso es: la autoridad represiva y tiránica, el mandamismo despótico, el zángano exterminador legalizado, elevado a la misma condición de infalible, siendo, como es, un ser sin preeminencia alguna sobre nosotros y, por regla general, más cargado de vicios y lacras que nosotros y más propensos a caer en el charco de todas las debilidades imaginables que los demás.

—Claro que ellos dirán que no necesitan de nadie para que les enseñe por donde deben caminar; pero lo cierto es que si no hubiera nadie que nos guiara... —El caso, ¿verdad? ¡Tú mismo, al primer paso que andaras, completamente ciego como estás, le romperías la cabeza contra alguna pared! ¡Si está demostrado que, para vosotros, el hombre no puede andar un sólo paso si no es conducido por el hombre! Ciegos como vosotros son los que necesita el Estado. Porque, sin la realidad de vuestra deficiente existencia, no le sería posible al Estado sostener la suya infame y pernicioso. Al menos, ya que sois ciegos, que no os percatéis siquiera de la enorme monstruosidad de que sois víctimas, abetidos de repetir la profecía cantilena con que procura envanecer a la burguesía, porque "si el ciego guiara al ciego, ambos caerán en el hoyo."

El Noi de Muntalá

A los camaradas y Sindicatos

Advertimos a todos los camaradas que tengan cuidado con un individuo llamado Emilio Iglesias, del Ramo de la Madera del Sindicato de Soria. Este individuo se fugó, dejando un descubierta con esta organización de algunos cientos de pesetas. Por la Federación Local de Sindicatos Unicos de Soria, El Comité. (Se desea la reproducción en toda la Prensa afín.)

De la Región

Teyá

Compañeros todos: Pocas, muy pocas líneas para decirlos solamente que no continuéis dejándoos engañar por los policías que en este pueblo imperan, pues ninguno de ellos os dará nada de lo mucho que os haya podido prometer.

No perdáis el tiempo escuchando y recordad que la emancipación solo la encontraremos en el Sindicato, junto con nuestros hermanos de explotación del resto de España. Trabajadores de Teyá: Levantad la cabeza, acudid al notorismo y colocaos en el sitio que os corresponde. — J. Martín.

Manresa

SALIENDO AL PASO DE LOS DIFAMADORES

No está en mi ánimo el entablar polémicas en estos momentos, en que las páginas de nuestro órgano confederal son insuficientes para dar cabida a trabajos de más trascendencia e interés para la organización. Sólo concretaré el asunto en cuestión escuetamente, para salir al paso de una difamación que en sí está lanzada para desprestigiar al Sindicato, el de Barberos de Barcelona, por aquellos que vilmente lo abandonaron en los momentos en que más angustiosa era su situación y más necesario del esfuerzo de todos.

Para que todos los compañeros se den cuenta de los fines que se persiguen, hago copia de unos párrafos que aparecen en un órgano, "Acción", del 1 de julio del año en curso, con la particularidad de ser el primer número: "Este conflicto se ha complicado desde hace unos días por haberse presentado a cubrir la plaza del compañero huelguista un conocido militante del Sindicato Unico de Barberos de Barcelona, llamado Diego Parra. Damos a la publicidad el nombre de este "militante" para que los compañeros de Barcelona no se extrañen de que tengamos que facturarlos para esa gran velocidad, como mercancía averiada."

Sobre la difamación que contra mí lanzan, puntualizaré que no he ocupado plaza alguna de huelguista; fui llamado para ocupar una plaza vacante por aumento de personal en la casa, prueba de ello es que estuve trabajando junto con el "huelguista en cuestión", llamado Ramón Tolosa, que se prestó a hacer el juego a los individuos que manejan "L'Associació de Dependents de Barberos de Manresa". Para más veracidad de lo expuesto, invito al Sindicato de Barberos de Barcelona, a que de recibo a la publicidad el comunicado que recibí de Manresa, en el cual se me da autorización para trabajar.

Por último, por mucho que les pese a estos individuos, continuaré en mi puesto hasta que el Sindicato no acuerde lo contrario, y defenderé a la Confederación de aquellos que intentan apañalarla. Si caligo en medio de la calle, mi grito será ¡viva la C. N. T.! — Germán Parra.

Gerona

EN TORNO A UNA EXPULSION

Posterior al Congreso de Cooperativas de Cataluña, celebrado los días 24 y 25 de junio, en Barcelona, el secretario de la Federación, convoca un pleno para tratar asuntos de urgencia. Como quiera que a raíz del mentado Congreso y del banquete (del cual en SOLIDARIDAD OBRERA se ocupó un compañero), Durán y Guardiola tuvo ocasión de comprometerse con el gremio de detallistas, por lo opuesto que era al cooperativismo, para hacerle un homenaje.

Mucho ha que los compañeros que concurrían le notificaron que la cerveza "Damm" había pasado a la reserva hasta que la casa solucionara el conflicto que tiene pendiente con el respectivo Sindicato. El dijo que esto lo tendría en cuenta; pero no ha sido así, y eso nos lo dice el sueldo que le damos. El "Negre" cree que la Sección pierde el control alguna vez, y de esto quería aprovecharse. Ya se habrá convenido de que cuando hay algún escape se reparado al momento por la invariable C. N. T., cuyos tópicos son sus militantes, que algún día no lejano pedirá sustrata a esos "señores" que las tienen pendientes.

En el mentado pleno, no solamente se ratificó el voto de censura, sino que se acordó por aclamación expulsario por inmoral. El aludido, viéndose en mala situación, recurrió inclusive a las amenazas, diciendo que por su calidad de regidor, sobre el sueldo de la plusvalía, en lo sucesivo haría lo que le viniese en gana, queriendo dar a entender que ya no variaría por los intereses de la Federación. Acto seguido, y después de acordarse su expulsión, presentó la dimisión de su cargo. He de hacer resaltar, que la totalidad de los delegados se desataron en echarse en cara su ac-

tuación desastrosa e interesada, por las inmorales que continuamente estuvo cometiendo.

Este individuo, fué también expulsado por los socialistas, y en este caso se justifica por sí solo la expulsión de dicho individuo.

Creemos que con lo apuntado basta para romper una lanza en contra de este personaje fustoso. — Corresponsal.

Ripollet

A TODOS LOS TRABAJADORES CONSCIENTES DE RIPOLLET

Tenía que insistir de nuevo, y por este motivo aprovecho las circunstancias que me brinda SOLIDARIDAD OBRERA para sacar a la luz pública estas mal trazadas líneas que me propongo escribir. Solamente a vosotros, trabajadores conscientes de Ripollet, van dirigidas estas letras; solamente a vosotros, porque solo quienes tenéis que dar el valor moral y el significativo de estos renglones.

Siete meses han pasado desde que se desarrollaron los acontecimientos revolucionarios en este pueblo; siete meses de encierro injusto para unos hombres que todavía se encuentran en la cárcel, esperando que los señores jueces y magistrados "reconocen" la inculpabilidad que pesa sobre estos ocho inocentes traidores; siete meses de sufrimiento continuo para ocho familias aherrojadas miserablemente al pacto del hambre.

Después de pasar este lapso de tiempo va a celebrarse en este pueblo una gran fiesta, llamada "Fiesta Mayor". En esta fiesta habrá toda clase de diversiones. Se levantarán dos magníficos entoldados; en ellos habrá el "paseo" de la Casa Consistorial "Fiesta Mayor". Desde allí las autoridades del pueblo contemplarán satisfechos como los "polloes bien" se divertirán.

Si, trabajadores de Ripollet: los días 27, 28 y 29 del mes en curso tendrá lugar esta gran fiesta. Quizá las autoridades del pueblo tendrán el sumo gusto de hacerla más lucida, pues un día u otro tenían que celebrar la "victoria" macabra que tuvieron el día 8 de enero pasado. Para vosotros, trabajadores conscientes, estos tres días han de ser días de luto y vuestra alma ha de albergar el más grato recuerdo hacia el joven luchador que murió en aras de un ideal justo, bello y humano.

Mientras esta fiesta se celebra, allí, en un ribazo, y en medio de cuatro paredes, una familia vestida de luto dejará caer sobre una tumba unas lágrimas de odio hacia unas autoridades, que, satisfechas de su proceder, reirán al compás de una música celestial.

Durante esta fiesta, allí, en las mazmorras de la cárcel de Barcelona, ocho trabajadores estarán sometidos bajo el peso de la ley gubernamental, y la desesperación de ocho familias abandonadas la maldecirán.—Rodolfo León.

Manresa

¡EXTRAÑEZA!

¿Puede causar extrañeza una cosa que se puede evitar? Pues al dueño del bodegaño sito en la calle de Marina, número 235, que responde al nombre de "Cal Negro", si que le ha causado extrañeza y efecto que SOLIDARIDAD OBRERA publicara un suelto que le ha "perturbado la tranquilidad" que disfrutaba. Ello nos lo demuestra su actitud de "propagandista" de nuestro paladín, pues ha llegado a ir con él en la mano mostrándole a todos sus clientes, entre ellos a algún fel lull maclanista, al mismo tiempo que les decía: "Aquesta gent quant volen fer mal..."

Mucho ha que los compañeros que concurrían le notificaron que la cerveza "Damm" había pasado a la reserva hasta que la casa solucionara el conflicto que tiene pendiente con el respectivo Sindicato. El dijo que esto lo tendría en cuenta; pero no ha sido así, y eso nos lo dice el sueldo que le damos. El "Negre" cree que la Sección pierde el control alguna vez, y de esto quería aprovecharse. Ya se habrá convenido de que cuando hay algún escape se reparado al momento por la invariable C. N. T., cuyos tópicos son sus militantes, que algún día no lejano pedirá sustrata a esos "señores" que las tienen pendientes.

Por si algún compañero no lo sabe, esta bodegaña está casi al lado del Ateneo Obrero Cultural del Foblet, el cual sufre las "caricias gubernativas". Quizá todo esto pueda tener alguna relación con la detención de los cinco compañeros efectuada en dicho lugar, y que fueron calificados de furibundos atracadores, siendo después desmentido dicho rumor por la Prensa del oorro, al ser presentados a

los respectivos atracados y no ser reconocidos.

Al hacer esta afirmación, lo hago basándome en las palabras recogidas en una tocinería del barrio, y lanzadas por una señora católica, apostólica y romana, que, según resultado posterior, es la madre del "Negre", diciendo a las mujeres allí presentes que aquel día cogieron a cinco, y que como signa frecuentando su casa cogieron a más.

No tenga cuidado el "Negre", que no iremos más por su covacha, pues las palabras dichas por su madre le dan indubitablemente una responsabilidad directa en lo que se refiere a la detención. Por lo expuesto y por lo dicho por la Sección de Vinos y Licoreras, absténgase de frecuentar dicho bodegaño, y si procuramos hacerle sentir el doble boicot que le pertenece.—Uno del barrio.

En defensa de SOLIDARIDAD OBRERA

De Olesa de Montserrat: Margalef, 259 pesetas; Silvestre, 259; Gracia, 259; Grau, 259; Boada, 259; Belmonte, 259; Monfort, 259; Garcia, 259; Marco, 259; Gascón, 259; Tribuco, 259; Esteve, 259; Bel, 259; Martínez, 259; Garcia, 259; Payera, 259; Sedó, 259; González, 259; Valverde, 175; Valero, 259; Farné, 259; Guiliamón, 259; Pons, 259; Flores, 259; Bisco, 259; Valdeperas, 259; Castellá, 259; Heredia, 259; Roig, 091; Fernández, 259; Montañés, 259; Mimo, 259; Vivas, 259; Esteve, 133; Juan, 259; Juan, 259. Total, 299 pesetas.

De varios compañeros: Adolfo Montolí, 050; Antonio Martínez, 1; Pascual Juan, 2; Vicente Bartoll, 2; José Torres, 1; José Ferrer, 1; José Sos, 2; Paulino Sos, 1; Montagut, 1; Martínez, 1; Barrachina, 2; Teofilo González, 050; Francisco Bigata, 050; Evaristo Martí, 050; Fermín Negro, 050; Jesús Gutiérrez, 1; Francisco Martínez, 1; Julián Esteban, 1; Mariano Sánchez, 1; Vicente Salafranca, 050; Vicente Montolí, 050; Caldería, 1; José Jord, 050; Esteban Fregues, 050; Zeta, 030; Garin, 050; José Tortosa, 150; Angel C., 1; Gallego, 1; M. Pérez, 1; Roque Antonio, 025; Verdú, 040. — Total, 299 pesetas.

De un grupo de compañeros de la E. E. de C. central San Adrián: Quero, 2; Saura, 040; Barrio, 2; Tura, 050; Riis, 2; Cambra, 1; Bonet, 3. — Total: 1090 pesetas.

De varios camaradas: Pedro Garrido, 1; Domingo Sancho, 050; Sergio González, 050; Siberio Cutanda, 050; Gregorio Olacín, 050; Luis Galarraga, 050; Jacinto García, 050; Jaime Gilabert, 050.—Total: 450 pesetas.

Federación Local de Grupos Anarquistas

Se comunica a los delegados de grupos que pasen hoy por la noche, por el lugar de costumbre. Hay un asunto de interés que resolver. — El Comité.

DE LOS TREINTA Y OCHO CONDENADOS DE TARRASA

PARA EL PLUMIFERO CARLOS SENTÍS, DEL «MIRADOR»

Los treinta y ocho condenados de Tarrasa nos vemos obligados a salir al paso de este encanallado "periodista" que, sin escrúpulos falsea tan descaradamente la verdad.

En primer lugar le diremos "honorable" señor que, durante el curso del consejo de guerra, por los hechos de Tarrasa, nuestra querida SOLIDARIDAD OBRERA ha relatado con toda claridad el desarrollo de la vista. Por lo tanto, no tuvimos ni tenemos que rectificar nada de lo dicho por el representante de nuestro diario en las columnas del mismo, sino todo lo contrario, y por medio de estas líneas, mandamos un fraternal saludo.

En segundo lugar, le diremos que si al principio los mirábamos con prevención, era por el olor a carne chamuscada que todos los periodistas a tanto la línea, hacen. Mucho más podríamos decirle, pero como que preferimos emplear el tiempo en "cosas" de más utilidad que en discutir con un lacayo como usted, por hoy basta, señor Carlos Sentís.

Los treinta y ocho condenados de Tarrasa. TRABAJADORES AFILIADOS A LA C. N. T.: ERUGID, EN VUESTRO CARNET, EL SELLO CONFEDERAL.

El conflicto de la Fábrica Española de Azul Ultramar (casa Nublola)

Para los compañeros de las fábricas de colorantes

Repetidas veces han aparecido en SOLIDARIDAD OBRERA artículos firmados por la Junta del Sindicato de Productos Químicos, declarando el boicot al azul ultramar de la casa Nublola, por estar en conflicto con la organización. Ignora el que esto escribe si Nublola provee de azul a todas las fábricas de colorantes de Barcelona, pero no ignora que si todos los trabajadores que trabajamos en esta industria nos decidimos a prestar solidaridad a los compañeros en conflicto, el triunfo será de ellos, de todos mejor dicho.

En las manos de los compañeros de las fábricas de colorantes de toda España, está la solución de un conflicto que desde hace siete meses tiene sumidos en la miseria a un puñado de dignos compañeros. Cuando a una fábrica de colorantes llegue un camión con barriles de azul, debemos enterarnos de su procedencia y si es de la casa Nublola negarnos rotundamente a descargarlo. Ningún obrero digno debe trabajar con un material que, como el azul de la casa Nublola, está fabricado por pistoleros y traidores.

¡Animo, compañeros de las fábricas de colorantes! Seamos dignos sucesores de los que en todo momento han sido defensores de la gloriosa Confederación Nacional del Trabajo.

¡Solidaridad para los compañeros de la casa Nublola! ¡Ayudemos a estos hermanos nuestros! ¡Boicot, boicot a la Fábrica Española de Azul Ultramar! ¡Boicot a la casa Nublola! —Uno de la Sección de Colorantes.

Nota. — Es ruego la reproducción en "CNT".

¡Solidaridad para los compañeros de la casa Nublola! ¡Ayudemos a estos hermanos nuestros! ¡Boicot, boicot a la Fábrica Española de Azul Ultramar! ¡Boicot a la casa Nublola! —Uno de la Sección de Colorantes.

Nota. — Es ruego la reproducción en "CNT".

NUESTRO TEATRO

Prescindiendo de las discusiones que han habido sobre aspectos o conveniencias del teatro en nuestros medios, no cuesta trabajo reconocer que casi todos los grupos culturales libertarios recurren continuamente a él, para recaudar fondos con destino a prinos, escuelas o prensa afín. Por otra parte, sin la pretensión de que sustituya a otros factores, opinamos que la propaganda que se hace por este medio no es despreciable si se seleccionan algunas obras aceptables.

Pues bien; si convenimos que tiene alguna efectividad, como medio de propaganda y que es fuente de ingresos de que tan necesitada se halla nuestra labor, no estaremos de más que le dediquemos unas consideraciones de sumo interés.

Sucedo en nuestros grupos y atencos que nos desenvolvemos algo aislados unos de otros. Los que tienen cuadro artístico, representan con frecuencia obras teatrales. Pero la mayor parte de las veces necesitan el gran trabajo de copiar los caudales, hacer varios ensayos que consumen el tiempo de los artistas y otros trabajos que lleva consigo la preparación de una obra. Llega el día de la representación y, si va bien, se recoge una cantidad menguada de pesetas que irán a cubrir las más apremiantes necesidades de nuestra labor; si va mal, no llega ni a cubrir gastos. Toda esa cantidad enorme de trabajo que cuesta preparar la obra, queda reducida a una o dos representaciones dentro del grupo, y a cometer, muchas veces, horribles rejas con tan respetable arte.

Esto nos ha decidido a proponer a los cuadros artísticos que a esta labor se dedican, que activen el intercambio de colaboraciones, es decir, que cuando tengan una o más obras aceptables tan ensayadas como nuestra capacidad nos permite, se ofrezcan por la Prensa u otros medios a representarlas en beneficio de lo que luchamos; o que cuando tengan necesidad de esta colaboración, la pidan por el mismo conducto a los cuadros que puedan prestársela.

Así se conseguirá que el esfuerzo que se ha empleado en preparar una obra se convierta en ocho o diez representaciones, que sean mejor representadas, que los compañeros artistas trabajen con gusto y que las obras tengan una mayor eficacia en ambos sentidos.

Claro que aquí cabe una observación, y es que los cuadros que se ofrecen a realizar esta labor, procuren reducir los gastos al mínimo, a fin de que los escasos ingresos no fueran merendados del fin a que se destinan. Desoídos de que prospere esta proposición, que en reducidos límites ya se practica, recomendamos a los interesados la estudien y la acorcen con el interés que se merece.

El Grupo "Amor y Libertad"

Trabajadores!

Después de los cuarenta y tres días de suspensión, SOLIDARIDAD OBRERA necesita urgentemente la ayuda económica de todos. Si no queremos ver desaparecer nuestro órgano regional en la Prensa diaria, debemos iniciar suscripciones rápidas en todos los Sindicatos, centros culturales, grupos y entre nuestros amigos y amistades procurar desactiva y organizar festivales pro SOLIDARIDAD OBRERA.

A la represión gubernamental, a los ataques políticos, a las insidias de los detractores reformistas, responded con vuestro auxilio económico y moral, leyendo y propagando SOLIDARIDAD OBRERA. Para los presos, Juan Ortells.

Sáb... G... Se... cios y Racio... asamb... ce cel... media... social... El... rión... Liber... socios... cursid... efecta... Salida... cia, a... gal... este g... a Sit... Suplic... supue... setas... La... llos",... Puebl... efect... playe... socios... reuni... Alian... Sir... u... Lo... las J... Ram... y lo... por... nes... fiara... asun... Cam... SEC... GO... La... inviv... que... día... la m... Holl... (ent... para... dia... 1... 2... de... 3... 4... mis... 5... 6... 7... 8... 9... de... 10... 11... 12... 13... 14... 15... 16... 17... 18... 19... 20... 21... 22... 23... 24... 25... 26... 27... 28... 29... 30... 31... 32... 33... 34... 35... 36... 37... 38... 39... 40... 41... 42... 43... 44... 45... 46... 47... 48... 49... 50... 51... 52... 53... 54... 55... 56... 57... 58... 59... 60... 61... 62... 63... 64... 65... 66... 67... 68... 69... 70... 71... 72... 73... 74... 75... 76... 77... 78... 79... 80... 81... 82... 83... 84... 85... 86... 87... 88... 89... 90... 91... 92... 93... 94... 95... 96... 97... 98... 99... 100...

Gacetas

Se convoca a todos los socios y simpatizantes del Ateneo Racionalista "Antorcha" a la asamblea general ordinaria...

Actos en la región

PARA HOY. En San Adrián. Conferencia a cargo del compañero Conesa. Tema: "Cerebro y pensamiento".

DIA 16. En Pobla de Clérvoles. Mitin pro amnistía. Oradores: José Boque, Pérez Feliu, Rosario Dolcet y Luis Gujjarro.

MOVIMIENTO CULTURAL

La Comisión de Cultura de la escuela racionalista "Germinal", Mar. 98, se complace en comunicar a los compañeros...

La clausura se verificará el lunes, día 14, a las diez de la noche, con una velada...

Sindicato de Espectáculos Públicos

Los compañeros que forman las Juntas técnicas y central del Ramo, los delegados de locales...

Sindicato Unico de la Industria Textil

SECCION MAQUINISTAS, FOGONEROS, MECANICOS Y LIMPIACALDERAS

La Junta de esta Sección, os invita a la asamblea general, que tendrá lugar el domingo, día 13...

- 1. Lectura del acta anterior. 2. Nomenclamiento de Mesa de discusión. 3. Informe de la Junta de la Sección. 4. Nomenclamiento de la Comisión para la Bolsa del Trabajo. 5. Orientaciones a seguir.

LAS MUJERES DE LOS TRABAJADORES. Piíldoras FORTAN. Venta en farmacias. Laboratorio Blam - Reus.

RECTIFICACION

En nuestro número del día 10 de agosto apareció un trabajo en que se aludía a la persona del director de la cárcel de Lérida. Hemos recibido un comunicado...

Federación Local de Sindicatos de Manresa

La Federación Local de Sindicatos de Manresa, recientemente constituida, y afecta a la Confederación Nacional del Trabajo, ha instalado su domicilio social...

Trajes confeccionados en P. Pantalones 5p. Solo en la SASTRERIA PAY-PAY. Calle San Pablo, 118 (cerca al Paralelo). CONFECCION EMBRANADA.

AVISOS Y COMUNICADOS

El Grupo "Internacional", convoca a todos sus componentes para hoy, sábado, día 12, a las nueve en punto de la noche...

Se ruega a todos los socios del Ateneo Popular de Pueblo Nuevo que tengan en su poder algún libro de la biblioteca...

El compañero Carlos Bayona, desea relación con el compañero Juan Vilaseca, de Igualada, Barcelona.

Por conducto del Miguel Fabregat, de Figols Las Minas, hemos recibido para el Comité Pro Presos, la cantidad de 231 pesetas.

Se indica al compañero Centellas pase por esta Administración, para un asunto que le interesa.

La compañera Carmen Aguilarr Jimeno, nos ha entregado la cantidad de 15 pesetas, producto de la rifa efectuada en la asamblea del Sindicato de Luz y Fuerza...

El camarada José Colls desea tener correspondencia con el compañero Xena, por un asunto de interés. Escribir a calle de la Oliva, 25, bajas. - Figueras (Gerona).

El camarada "Boy", notifica a los compañeros de la Rápita que por exigencias del trabajo le es imposible dar la conferencia del día 12.

En cambio se brinda para darla el día 16, poniéndose en camino para dicho día si no recibe aviso contrario.

A los camaradas y organismos que me han hablado de celebrar conferencias sobre Comunismo libertario, les comunico que, a serles posible, procuren celebrarla durante los días de la próxima semana, del 14 al 20, en atención a mi trabajo. - Boy.

Redacción de "C N T": Si a mi artículo "Lo que va de ayer a hoy" le encontraréis alguna palabra fuerte o malsonante, podéis borrarla sin inconveniente y publicar las cuartillas. - M. Soriano.

El camarada Miguel Blanch ruega al camarada Bayo, de Arbós, pase por San Sadurn de Noya, para comunicarle un asunto de mucho interés.

El camarada Pérez Escudero, pasará hoy sin falta por el Juzgado número 11.

La compañera Federica Montseny comunica a los camaradas que han organizado jiras en Amposta, Premiá de Mar, Blanes y Alto y Bajo Panadés, que le es materialmente imposible asistir a ninguna de ellas.

A todos los comités y Sindicatos de la C. N. T.

El Sindicato Unico de Trabajadores de Granollers, comunica a toda la organización confederal que el compañero Miguel Morata Font, de esta localidad, queda, desde esta fecha desautorizado para ostentar ningún cargo en la C. N. T., por inmoralidad administrativa estando al frente de la Sección del Ramo del Agua de este Sindicato. - La Junta.

A todos los grupos de la F. A. I.

El Comité Local de Grupos Anarquistas de Granollers, comunica que, por las inmoralidades administrativas, el compañero Miguel Morata Font, ha sido declarado al margen de toda actividad en la organización específica. - El Comité.

Sindicato de la Industria Vidriera

PARA LOS TRABAJADORES DE LA CASA RUBERT

Se convoca a todos los compañeros y compañeras a la reunión que tendrá lugar en el local de la calle Morales, 40, el lunes próximo, día 14, a las cuatro de la tarde, para tratar un asunto de mucha importancia. - La Junta.

REUS

A la opinión pública y en particular a los trabajadores de Luz y Fuerza

El día 30 del pasado mes de julio, el Sindicato de Luz y Fuerza de Cataluña se puso en contacto con la opinión pública, manifestándole nuestra resolución en firme de plantear un conflicto a las Compañías de Gas y Electricidad de esta región.

Las causas que motivaron tal actitud por parte del Sindicato de Luz y Fuerza de Cataluña, afecto a la C. N. T., fueron el injustificado despido de los camaradas de la central técnica de Adrair.

Hoy, manifestamos a la opinión en general, el triunfo que hemos conseguido, merced a la gran unidad existente en el seno de nuestra organización, estando dispuestos a no permitir que las Compañías atenten contra los intereses del pueblo...

Sindicato Unico del Transporte

SECCION DE LAVADORES DE COCHES

Esta Sección convoca a todos sus componentes a la asamblea general que se celebrará en el Ramo de la Piel, el próximo lunes, día 14 del actual, a las nueve y media de la mañana...

- 1. Lectura del acta anterior. 2. Nomenclamiento de Mesa de discusión. 3. Dimisión y nomenclamiento de algunos cargos de Junta. 4. ¿Qué actitud debemos adoptar ante las circunstancias por que atraviesa la Sección? 5. Orientación a seguir.

Sindicato Unico de la Metalurgia

SECCION DE LAMPISTAS

La Junta de esta Sección, creyendo estar a la altura de las circunstancias, interpretando al mismo tiempo el sentir de los trabajadores, se dirige a todos los camaradas lampistas...

No está oculta a la inteligencia de los hombres que se interesan aunque superficialmente por la situación política-social que se está desarrollando en España desde que destruíamos de este régimen republicano-socialista con sus tres famosos procesos del socialismo español en el Poder...

Por si no hubiera bastante con su desgraciado apoyo al fascismo republicano, no sólo han procurado evitarlo con una resistencia obrerista noble y vigorosa, sino que han creado estos fatídicos organismos denominados Jurados Mixtos...

El camarada Miguel Blanch ruega al camarada Bayo, de Arbós, pase por San Sadurn de Noya, para comunicarle un asunto de mucho interés.

El camarada Pérez Escudero, pasará hoy sin falta por el Juzgado número 11.

La compañera Federica Montseny comunica a los camaradas que han organizado jiras en Amposta, Premiá de Mar, Blanes y Alto y Bajo Panadés...

El camarada Miguel Blanch ruega al camarada Bayo, de Arbós, pase por San Sadurn de Noya, para comunicarle un asunto de mucho interés.

El camarada Pérez Escudero, pasará hoy sin falta por el Juzgado número 11.

La compañera Federica Montseny comunica a los camaradas que han organizado jiras en Amposta, Premiá de Mar, Blanes y Alto y Bajo Panadés, que le es materialmente imposible asistir a ninguna de ellas.

El camarada Miguel Blanch ruega al camarada Bayo, de Arbós, pase por San Sadurn de Noya, para comunicarle un asunto de mucho interés.

El camarada Pérez Escudero, pasará hoy sin falta por el Juzgado número 11.

JIRAS LIBERTARIAS

Teniendo organizada la Sección de Cultura de S. U. de T., de Blanes, en colaboración del Ateneo Libertario de Calella y Canet de Mar...

Organizada por la Federación Comarcal de Tortosa y la Comisión organizadora de las Juventudes Libertarias, tendrá lugar el día 13 del actual, una jira libertaria a la que concurrirán las camaradas de más de dieciséis pueblos de la comarca de Tortosa...

El lugar destinado es una magnífica fuente que está situada entre Godall y La Galera. Las camaradas que vengan de la parte de Vinaroz podrán dejar los vehículos a la entrada del pueblo, donde les esperará una comisión de compañeros del mencionado pueblo...

Sirva la presente nota de fiel invitación a todos las camaradas que deseen y puedan pasar un día en pleno campo y en plena libertad...

Organizada por el Comité Intercomarcal de Juventudes Libertarias del Alto y Bajo Panadés, se invita a todas las Juventudes de esta comarca, y en particular a las de la provincia de Tarragona, a la jira que se celebrará el día 13 de agosto a San Vicente de Caldera.

Esperando que todas las Juventudes se darán cuenta de la trascendencia que este día de confraternidad tiene para nuestro movimiento, procurarán asistir a la misma el mayor número posible. - El Comité Intercomarcal.

Nota. - En la estación de San Vicente ya habrá compañeros que indicarán el sitio donde acamparemos.

Invitamos desde estas columnas a todas las organizaciones afeines, tanto Ateneos libertarios como centros de cultura, a la jira libertaria que tendrá lugar el día 20 del actual, en Suria, en la fuente de Antina, para pasar - La Comisión.

ENMENDANDO ERRORES

Ha sido abierto el Sindicato de Blanes

Por teléfono nos comunican las camaradas de aquella localidad que ha sido levantada la clausura que pesaba al Sindicato local.

Noa menga esta noticia; pero creemos que las autoridades que, tan diligentes son para cerrar nuestros Sindicatos, deberían tener un poco más de actividad para abrirlos, pues lo que está pasando en Cataluña, especialmente en Barcelona con la persistencia de tener los locales cerrados, es verdaderamente inabarcable.

tes que tiene el propósito de celebrar esta Junta, se verificará mañana domingo, advirtiendo a los compañeros pasen por La Granja, donde se les indicará hora y lugar.

CARTELETA

TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

Teatro Novedades

Compañía de LUIS CALVO. Hoy, Matiné sensacional. Reposición: LA GENERALA, por el popularísimo divo tenor Emilio Venusti. Completará el cartel el sainete de gran éxito UNA MORENA Y UNA BURIA. Noche. Acontecimiento lírico. Por última vez irremisiblemente. Última, última de BOHEMIOS y LA DOLORESA, por el eminentísimo divo tenor Hipólito Lázaro.

PRINCIPAL PALACE

COMPANIA DE REVISTAS. Titular del Teatro Maravillas de Madrid. Hoy, sábado, tarde, a las cinco y cuarto. MATINEE POPULAR. Grandioso éxito de la historieta valeducada en un prólogo y nueve cuadros. MI COSTILLA ES UN HUESO. Noche, a las diez y cuarto, éxito sin precedentes de la revista en dos actos.

LAS MUJERES BONITAS

por Perita Greco, Amparo Taberner, Salvador Viqueira, Peco Gallego. Pareja de baile Mariene and Diamond. La revista más alegre y divertida del año. En el cuadro "Los Clavetes" Perita Greco obsecuará a las señoras con "Coloretes Combinados Colombia".

EL REY DE LOS FRESCOS

Organizada por la Federación Comarcal de Tortosa y la Comisión organizadora de las Juventudes Libertarias, tendrá lugar el día 13 del actual, una jira libertaria a la que concurrirán las camaradas de más de dieciséis pueblos de la comarca de Tortosa...

CINE RAMBLAS

Rambal del Centro, números 30 y 32. Sesión continua desde las cuatro COMICA, sonora: OPERA MARTE, sonora: EL PADRE EN HUESO y FRESCO, por ADOLPHE MENJOU; CALLES DE NUEVA YORK, superproducción sonora, por B. KEATON.

MARICEL-PARK

Hoy, noche, grandiosa Verbena organizada por la Peña Vicente Simón con motivo del primer aniversario de su fundación. Bailes, Concierto, Fuegos, etc. Precios de costumbre.

Frontón Novedades

CANCHA AL AIRE LIBRE. EL LOCAL MAS FRESCO DE BARCELONA. Hoy, sábado, tarde, a las cuatro: GABATE I y ALDABAL con URRESTARAZU. Noche, a las diez y cuarto: ARRUTI y GURIDI con GABRIEL II y CAJALIS II. Detalles por cartetes.

¡¡ATENCIÓN!! CIUDADANS: LA CASA BASTIDA

18, PASSEIG DE GRACIA, 18. Gran Basar de Sastreteria i Camiseria sistema Nord-americà. Es aon podreu vestir amb pocs diners, ben elegants.



CineGoyayBarcelona

COLORAL PROGRAMA PARA HOT TAREAN DE LOS MONOS, por JOHNNY WEISMULLER y MAUREEN O'SULLIVAN; EL TERMINATE REDTOR, por MAURICE CHEVALIER; EL ETERNO DON JUAN, por ADOLPHE MENJOU.

Teatro Triunfo y Cine Marino

COLORAL PROGRAMA PARA HOT TRIUNFO. SEVILLA DE MIS AMORES, en español, por RAMON NOVARRO y OONCHITA MONTEGRO; EL NIÑO DEL AMOR, sonora.

MARINA. EL HOMBRE Y EL MONSTRUO, en español, por FREDERIC MARCH, reprise: BESAME OTRA VEZ, sonora; completará el programa COMICA y ópera. Domingo, noche, en el TRIUNFO, reprise de EL HOMBRE Y EL MONSTRUO.

Salones CINES

CAPITOL. TERRESITA, por Janet y Gaynor; EL ULTIMO VARON SOBRE LA TIERRA, en español, por Rosita Moreno.

CATALUNA. AMOR PROHIBIDO Y LA QUIMERA DE HOLLYWOOD, por Genevieve Tobis.

PATHE PALACE. EL MAS AUDAZ y ¿QUE VALE EL DINERO?.

EXCELSIOR. LA ATLANTIDA Y EL FAVORITO DE LA GUARDIA.

MIRIA. MI ULTIMO AMOR, en español, por José Mojica, e INDISCRETA.

GRAN TEATRO CONDAL. AUDAZ Y GALANTE. EL PASAJE INDIO Y MI ULTIMO AMOR, en español, por José Mojica.

MONUMENTAL. SANGRE JOVEN, EL CABALLERO DE LA NOCHE, en español, por José Mojica, e INDISCRETA, por Gloria Swanson.

ROYAL. SANGRE JOVEN, EL CABALLERO DE LA NOCHE, en español, por José Mojica, y LA EDAD DE AMAR.

Se hacen sandalias especiales para Naturistas. M. PELÁEZ. San Clemente, 17, Utiada BARCELONA.

La Argentina

Gomas higiénicas garantizadas, a 5 pesetas docena. Montserrat, 7, Barcelona. Envío por cor.

SUBSCRIPCIONES:  
Barcelona, en mes . . . . . Ptas. 700  
Provincia, trimestre . . . . . 2.100  
América, Portugal y Filipinas . . . . . 3.000  
Los demás países, trimestre . . . . . 1.500  
Número extra: 10 céntimos

# SOLIDARIDAD OBRERA

REDACCIÓN  
Consejo Ciento, 241, bajos  
Teléfono número 11.111  
ADMINISTRACIÓN Y TALLERES  
Consejo Ciento, 241, bajos  
Teléfono número 22.574

AÑO IV - ÉPOCA VI

Barcelona, sábado, 12 agosto 1933

NÚMERO 742

## DEL MOMENTO

### EL FIN DE TIRANO BANDERAS

Así mismo, de lejos, al término de una de las más feroces dictaduras de nuestro tiempo. No sé por qué he asociado siempre la figura de Gerardo Machado a esa silueta elaborada por Valle Inclán, en una de sus obras de más recia textura espiritual: "Tirano Banderas".

Machado es el último de estos sanguinarios caudillos de América, señores de boca y cuchillo, bárbaros en los que se ha reunido, doblemente, el instinto salvaje de la naturaleza tropical y la barbarie fría de los gobernantes modernos.

Ahora Machado se hunde. Todo el pueblo se ha levantado contra él, y sus antiguos compañeros de armas le abandonan. El déspota, en un último movimiento de desesperación, ha declarado la ley marcial y ha pedido la intervención de Norteamérica. Pero Yaguajayán es circunspiciente. Machado ya no le sirve. Está cubierto de sangre y de odio y no puede utilizarse para la política de captación que usa Wall Street, después de haber diezmado un país. Ha seguido en Cuba el mismo procedimiento usado contra los pueblos rojos. Después de haber arrojado de la isla a la industria y al comercio español, después de haber sido Machado la mano ejecutora, que limpió, matando y deportando, de extranjeros "indeseables" la perla antillana, ahora Norteamérica adoptará la actitud providencial del salvador.

Machado, estúpido a fuer de bárbaro, no ha comprendido aún esto. No sabe que la intervención personal de Roosevelt representará, ante todo, su salida del país. Fuera él o muerto por la justa ira popular, la pacificación de Cuba es cosa fácil.

Los presos asesinados en La Cabaña. Machado llegó a golpear a su esposa, en las ocasiones en que ella acudía a él, en una demanda de clemencia.

Verdadera figura de sátropa antiguo. Vicioso, ruin, avaro, feroz y altivo con los unos, bajuno y servil con los otros. Supo conquistar el Poder, representando la misma comedia de liberalismo que Uriburu en la Argentina. Cuando estuvo en él, se entregó en cuerpo y alma a los que propiciaron su elección y le dieron un plazo determinado de tiempo para abrirles camino en la isla: los yanquis.

El espíritu de independencia del pueblo cubano ha contemplado siempre con recelo y odio la intervención norteamericana. Yaguajayán penetraba como en país conquistado en la isla, dispuesta a tratar a los trabajadores como negros. La raza nativa, indolente y dulce, se prestaba a la sumisión. Pero los catalanes, los gallegos, los asturianos, los italianos, los polacos, los rusos, eran el elemento discolo, insumiso e irreducible. Se produjo el primer hecho de carácter social: la muerte de mister Jack, el ingeniero americano, director de una gran plantación de tabaco. A continuación de ella, vino la disolución de la Confederación de Cuba, el asesinato de Enrique Varona y la serie de ejecuciones de los camaradas más significados de la isla. Vino el éxodo, las deportaciones de los que el monstruo no mataba, las fugas de los que conseguían escapar a sus garras, los fusilamientos en masa de blancos y negros, el terror más feroz aplicado desde arriba y enseñoreado totalmente de Cuba.

Hasta que supo organizarse el terror rojo, la respuesta a la barbaire organizada del Poder, pasaron casi diez años. Diez años de empobrecimiento paulatino, de dolor y de miseria para el pueblo! Diez años empleados en arrojar a los obreros y a los comerciantes españoles de Cuba, abriendo un bazar yanqui en el mismo local donde el Estado consiguió arruinar un almacén español acosándolo a multas y a impuestos especiales. Diez años durante los cuales ese último crimen de Machado, consumado contra dos guardas jurados de un ingenio en Jatibonico, Carmenate y J. M. León, a los que se halló muertos en un cañaveral, fusilados por un grupo de rurales y medio comidos por los insectos negros, "sólo por sospecharse que formaban parte de un grupo de anarquistas", era el plato de cada día, la noticia diaria. Se hallaban hombres muertos en los campos, en las bordes de las carreteras, en las esquinas de las ciudades. Un conato de insurrección estudiantil contra Machado costó el fusilamiento de docientos estudiantes y el asesinato alevoso y cobarde de

los catedráticos hermanos Fraile.

Ahora todo esto acaba. Cuba se ha erguido, con desesperación y furor, dispuestos todos a morir o a acabar con el monstruo. Tirano Banderas agoniza de rabia y de espanto, abandonado por su propia jauría, vil y cobarde a fuer de feroz y sanguinario. Si un tiro de gracia justiciera precipita este fin, el género humano podrá sentirse reivindicado y satisfecho. Si Machado escapa vivo de Cuba, será un ludibrio y una afrenta para todos.

Federica Montseny.

### SEÑOR GOBERNADOR

¿Tendría usted la amabilidad de decirnos por qué hay permanentemente a las puertas de SOLIDARIDAD OBRERA, redacción y talleres, una pareja de Seguridad, que se turnan como si estuviesen a la caza de algún criminal peligrosísimo?

¿No podríamos saber para qué nos envía usted ese par de guardias?

¿Es que nos los pone para nuestra seguridad personal no por ahí nos maten los "escamots"?

¿De veras, señor Gobernador? Ah, entonces muchísimas gracias. Pero en vez de dos, mandenos docientos, que formemos un Sindicato!

## INSISTIENDO

### LOS PRESOS GUBERNATIVOS

Es cansado para nosotros tener que insistir diariamente sobre la misma cuestión. Pesado para nosotros y ridículo y vergonzoso para unas autoridades que, jactándose de democráticas, constitucionales y republicanas, están continuamente pisoteando todas las leyes y burlándose de la dignidad ciudadana. Los atropellos no son nunca en su totalidad moderados ni rectificados. Unos se suceden tras otros de una manera uniforme, general, como sistema represivo de los hombres que gobiernan.

Ayer mismo, en estas columnas, nos ocupábamos de los doce

compañeros que durante quince días estuvieron enterrados en vida en los sótanos de la casa de la Via Layetana, sin saber por qué y sin que nadie pueda dar explicaciones satisfactorias que justifiquen su retención.

Esto, que ya de por sí es lo más grave que puede ocurrir en un país medianamente civilizado, está multiplicado con la injusta retención en la cárcel de DIECISEIS compañeros más que se hallan en la misma calidad de "presos gubernativos" prisioneros de Estado.

Hasta nosotros ha llegado la voz de estos compañeros, trabajadores dignos y honrados, pertenecientes todos a la Confederación Nacional del Trabajo, los cuales nos informan debidamente para que destaquemos la injusticia que con ellos se comete, a lo cual nosotros damos prioridad para que las autoridades y la opinión pública se enteren.

A continuación insertamos sus nombres, fechas de su detención y los "tremendos" motivos que tiene el gobernador, señor Ametlla, para proceder como procede:

Manuel Medina González. Detenido el día 2 de enero, puesto a disposición del Juzgado especial que entiende en el sumario por la fabricación de explosivos de la calle de Mallorca. Abuelto por dicho Juzgado, por no recasar cargo alguno contra él, quedó desde aquella fecha retenido gubernativamente.

José Batlle, Juan Tomás, José Fiol, Benjamín Sánchez y Celestino Gárate, todos ellos detenidos el día 26 de julio pasado, por la noche, cuando compartían su conversación tomando café tranquilamente, junto con catorce compañeros más, los cuales fueron ya libertados. Los nueve restantes, los que aun continúan hoy en calidad de "presos gubernativos", fueron víctimas de los más bajos ultrajes. En Jefatura fueron "exhibidos" varias veces por día, sin la presencia de juez alguno y contra toda ley, ante varias personas recientemente atracasadas, entre ellas el personal empleado en la casa Juncosa y patronos ebanistas, con la agravante de que cada compañero era "marcado", llamado por su nombre, puestos en fila numéricamente y siempre con el mismo orden de ruedas anteriores.

A pesar de la ilegal y malévola intención de la Policía, sobre ninguno recayó cargo de responsabilidad, quedando, no obstante, "presos gubernativos".

Señor Gobernador: Es hora ya de que retornen a sus hogares quienes no debían haber sido nunca separados de ellos.

De no proceder así, insistiremos.

## La huelga del Ramo de Construcción

Se ha dado cima a las negociaciones entabladas con la Patronal, quedando concretadas las contrabases que ésta presenta. Hoy, a las tres y media de la tarde, en el Palacio de las Artes Decorativas de Montjuich, celebraremos la asamblea que tendrá que decidir sobre la aceptación o no, de las bases en cuestión. — Que ni un solo obrero de la Construcción falte a este acto para exponer su criterio

Por fin, después de cuatro días de discusión, se ha llegado a concretar lo que la Patronal concede, las contrabases que presenta. Nosotros no queremos hacer comentario alguno, ni tan sólo opinar en estos momentos. Nos damos perfecta cuenta de la actual situación, y no queremos dar pie a charlatanerías que tergiversen las cosas. Simplemente limitamos nuestro cotidiano informe a daros cuenta de que, habiendo finido las negociaciones entabladas, os convocamos hoy a asamblea general a todos los explotados, a todos los obreros, a todos los productores que componen el Ramo de Construcción y que en consecuencia se hallan afectados por el conflicto.

Nuestra misión creemos no debe ni puede ser otra. Simples mandatarios de lo por vosotros acordado, no hemos ceñido a cumplimentar vuestro mandato por primera vez durante el curso del conflicto. La Patronal presenta unas ex obreros que se han hecho defensores acérrimos de la clase patronal, siendo las rémoras de toda innovación y los puntales donde se sostiene el Estado opresor que nos ahorra. Como prueba palmaria de lo que argüimos, relatemos un hecho que denota la teoría que hemos sostenido de que sólo la acción directa es lo que hace factible la solución de los conflictos entre las partes afectadas.

Trátase de los hermanos Cruells, patronos de Sarriá, que con el "bigul" y el señuelo de Laro, reclutaron unos obreros, en número de seis, que, bien guardados y trabajando como si hicieran un acto delictivo, acudieron a las obras, haciendo el vil papel de esquirols y traicionando a sus hermanos, que luchan con abnegación por el triunfo de las reivindicaciones, de las cuales todos saldrán beneficiados. Y llega el anhelado sábado que, habiéndole trabajado completo, ya debieran haber comprendido que las promesas eran burlas, y lo que anhelaban era el romper el fren-

te de los obreros que han levantado soberbios edificios.

Llega, como decimos, el anhelado sábado y el patrono Cruells les abona los jornales con arreglo a la tarifa de antes del movimiento. Ellos, los obreros, rechaman incontinenti lo prometido, y los hermanos Cruells les dicen textualmente que no abonan nada y que no vuelvan el lunes al trabajo. Ante este hecho que sabemos, bien demostrativo y elocuente, se dan cuenta los obreros de lo que hubiese acontecido si, desoyendo los acuerdos de la asamblea y lo expuesto permanentemente por el Comité de huelga, se inicia la desbandada entrando al trabajo? ¿Qué fuerza, qué reclamación, qué beneficio hubieran obtenido entrando desunidos a las obras? Unidos salimos y unidos a ellas volveremos, cuando se reconozca y firmen lo que en asamblea acordemos.

Sólo el Sindicato hará prevalecer lo acordado, sin intromisiones de organismos putrefactos, y lo que el Sindicato acuerde entre la organización para hacerlo cumplir.

¡Abajo los Jurados Mixtos! ¡Viva la acción directa!

de los obreros que han levantado soberbios edificios.

Llega, como decimos, el anhelado sábado y el patrono Cruells les abona los jornales con arreglo a la tarifa de antes del movimiento. Ellos, los obreros, rechaman incontinenti lo prometido, y los hermanos Cruells les dicen textualmente que no abonan nada y que no vuelvan el lunes al trabajo. Ante este hecho que sabemos, bien demostrativo y elocuente, se dan cuenta los obreros de lo que hubiese acontecido si, desoyendo los acuerdos de la asamblea y lo expuesto permanentemente por el Comité de huelga, se inicia la desbandada entrando al trabajo? ¿Qué fuerza, qué reclamación, qué beneficio hubieran obtenido entrando desunidos a las obras? Unidos salimos y unidos a ellas volveremos, cuando se reconozca y firmen lo que en asamblea acordemos.

Sólo el Sindicato hará prevalecer lo acordado, sin intromisiones de organismos putrefactos, y lo que el Sindicato acuerde entre la organización para hacerlo cumplir.

¡Abajo los Jurados Mixtos! ¡Viva la acción directa!

REVINDICACION DE UN COMPASERO

Para dejar las cosas en su lugar y cortar en seco la suspicacia levatada en torno del compañero Facundo Roca, respecto a su gestión en las negociaciones con la Patronal, hacemos constar aquí, que, después de hechas las aclaraciones pertinentes en amplia reunión de militantes, por unanimidad se acordó hacer público que dicho compañero ha cumplido dignamente con su deber y por lo tanto, si que mereciendo la confianza de todos. — La Junta.

## COMENTARIOS DE HOY

### Un deficiente mental

A ese señor conocido por Unamuno se le han consentido en España todas las tonterías que le ha venido en gana decir, sin perjuicio de que hiciese daño con sus majaderías filológicas a los españoles.

Un día dijo en el Ateneo de Madrid que el Gobierno que asesinó a Francisco Ferrer realizó una heroicidad.

Otro, que la clase trabajadora de nuestro país merecía que la sajasen por el medio.

Y ayer se arranca, en un artículo publicado en "Ahora" con el título: "Deficiencia mental", encomiando las medidas del fascismo alemán con respecto a la esterilización del delincuente.

Con toda franqueza, confesamos nuestra sorpresa más grande de que a este señor de su casa se le tenga en España como un oráculo. Charlatán, vanidoso, engraido hasta la exageración, y, por añadidura, viejo, viejo y encubista del régimen del que se ha declarado defen-

dor absoluto. Este es su retrato sintético.

El helénico profesor de camellos filológicos nos ha resultado más loco de lo que se le creía. Porque hay que convenir en que los mismos que no ha mucho, por conveniencias particulares y políticas, le exhibían como un bicho raro, le han dado de lado ahora que su extravío mental ha adquirido un aumento considerable.

Unamuno no es otra cosa que un deficiente mental. Más o menos inteligente, más o menos orgulloso, y más o menos imbécil. Sentimos decir estas cosas de un patriarca extravagante que ha explotado sus conocimientos lingüísticos como un prestidigitador explota su habilidad, o como la explota un político cualquiera. Y lo sentimos nada más que por su puntillada barbita blanca y por su encorvado espinazo, que se sostiene sobre unos patillos embutidos en unas babuchas de quince pes-

de los obreros que han levantado soberbios edificios.

Llega, como decimos, el anhelado sábado y el patrono Cruells les abona los jornales con arreglo a la tarifa de antes del movimiento. Ellos, los obreros, rechaman incontinenti lo prometido, y los hermanos Cruells les dicen textualmente que no abonan nada y que no vuelvan el lunes al trabajo. Ante este hecho que sabemos, bien demostrativo y elocuente, se dan cuenta los obreros de lo que hubiese acontecido si, desoyendo los acuerdos de la asamblea y lo expuesto permanentemente por el Comité de huelga, se inicia la desbandada entrando al trabajo? ¿Qué fuerza, qué reclamación, qué beneficio hubieran obtenido entrando desunidos a las obras? Unidos salimos y unidos a ellas volveremos, cuando se reconozca y firmen lo que en asamblea acordemos.

Sólo el Sindicato hará prevalecer lo acordado, sin intromisiones de organismos putrefactos, y lo que el Sindicato acuerde entre la organización para hacerlo cumplir.

¡Abajo los Jurados Mixtos! ¡Viva la acción directa!

te de los obreros que han levantado soberbios edificios.

Llega, como decimos, el anhelado sábado y el patrono Cruells les abona los jornales con arreglo a la tarifa de antes del movimiento. Ellos, los obreros, rechaman incontinenti lo prometido, y los hermanos Cruells les dicen textualmente que no abonan nada y que no vuelvan el lunes al trabajo. Ante este hecho que sabemos, bien demostrativo y elocuente, se dan cuenta los obreros de lo que hubiese acontecido si, desoyendo los acuerdos de la asamblea y lo expuesto permanentemente por el Comité de huelga, se inicia la desbandada entrando al trabajo? ¿Qué fuerza, qué reclamación, qué beneficio hubieran obtenido entrando desunidos a las obras? Unidos salimos y unidos a ellas volveremos, cuando se reconozca y firmen lo que en asamblea acordemos.

Sólo el Sindicato hará prevalecer lo acordado, sin intromisiones de organismos putrefactos, y lo que el Sindicato acuerde entre la organización para hacerlo cumplir.

¡Abajo los Jurados Mixtos! ¡Viva la acción directa!

REVINDICACION DE UN COMPASERO

Para dejar las cosas en su lugar y cortar en seco la suspicacia levatada en torno del compañero Facundo Roca, respecto a su gestión en las negociaciones con la Patronal, hacemos constar aquí, que, después de hechas las aclaraciones pertinentes en amplia reunión de militantes, por unanimidad se acordó hacer público que dicho compañero ha cumplido dignamente con su deber y por lo tanto, si que mereciendo la confianza de todos. — La Junta.

ADMINISTRACION:  
Teléfono núm. 12.711

### Una fuga en la cárcel de Castellón

En la noche del 8 al 9 del mes en curso, de la cárcel de Castellón se evadieron nueve reclusos de los denominados comunes. Hallábanse encerrados en unos galpones y se han evadido perforando el muro contiguo, que da a una plaza denominada "la borregueta". Desde allí forzaron una puerta que se abre sobre el patio de paseo y saltaron la tapia, aprovechando el momento en que centinelas y guardias dormían.

Hay nada más legítimo ni más lógico que el hecho de que un preso conquiste su libertad?

### Campion y Hem Day en libertad

El día 3 de agosto, el Tribunal Supremo revocó las sentencias de nuestros camaradas León Campion y Marcel Dieu (Hem Day), que habían sido condenados a dos años y dieciocho meses de prisión, respectivamente, reduciéndolos a tres meses. El mismo día, a las dos de la tarde, fueron puestos en libertad, pues su larga detención rebasaba los límites de la pena impuesta.

Nuestros camaradas conocen bien este proceso, basado en la devolución de las cartillas militares al Ministerio de la Defensa Nacional, hecha por Campion y Hem Day, como protesta por los preparativos para una nueva guerra.

El objeto de conciencia Lionel de Viaminck, que había comenzado al igual que los antes citados compañeros, una huelga del hambre el 25 de julio, y que persevera en su actitud, no ha sido libertado.

Para protestar contra este estado de cosas, una nueva campaña se prepara en Bruselas, y sin duda en todo el país, a fin de obtener la inmediata libertad de Viaminck.

Por otra parte, preparase una acción vigorosa para reunir un gran número de cartillas militares y enviarlas juntas al ministro de la Defensa Nacional. Quizá esta acción ya habrá comenzado en el momento en que se publicará esta noticia.

Felicitemos a nuestros amigos Day y Campion por su liberación, que es el coronamiento de su valor ejemplar, esperando que este ejemplo será seguido en todo el país.

Ya que, si deseamos salvar a nuestros hijos y salvarnos nosotros mismos de la guerra, cuyo crimen se prepara gracias a la actuación de un áulico de gentes irresponsables, hora es ya de que los pueblos se opongan de manera categórica a la locura colectiva e internacional que se llama "militarismo" y supuesta "defensa nacional".

BRITT SMITH HA SIDO INDULTADO

Britt Smith, el antiguo secretario de la Federación Sindical Internacional de Centralia, y una de las víctimas de la tragedia de esta localidad, acaba de ser indultado, según leemos en la "Civil Liberties Union". Ray Becker, el último de los ocho prisioneros, se niega a aceptar el indulto, estimando que esto implicaría una confesión de culpabilidad.

Bureau Internacional Antimilitarista.

Recuerdo esas páginas del libro de Valle Inclán, narrando las últimas horas del tirano, perdida ya toda esperanza, miedosamente refugiado en el fondo de una plaza, chocado de dientes, tembloroso, hecho una piltrafa, perdido todo el valor salvaje y reducido a la miserable condición de un jabalí acosado.

Pero Tirano Banderas aun es la idealización de la silueta de Machado. Tirano Banderas aún tuvo un amor, una flor de ternura floreció en aquel corazón resaca: su hija.

Machado ni esto ha tenido. Esa alma dura, ni una biandura conoció. Aparte su vida pública, sus crímenes políticos, sus asesinatos, su persecución de los obreros la obra de estrangulamiento de un pueblo realizada con insensibilidad espantosa, hay su vida privada, sucia y siniestra. Tiene mujer e hijos, abandonados en el fondo de una quinta. Una mujer ni buena ni mala, pero a cuyo corazón llamaron, despertando aun algún eco, viudas y madres desventuradas de

Hueco que ocupaba un artículo sobre el restablecimiento de la pena de muerte, del camarada Pellecer, por el que fué denunciado el número de ayer, impidiendo su aparición